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   Школьное издание МАОУ «Гимназии №1» г. Сыктывкара 

TodayTodayToday---kokoko   

ДОМАШКА 

Когда-то каждый учитель  

Получал на уроке двойку  

И, это скрыв от родителей,  

Бежал на соседнюю стройку.  

Он тоже тогда ошибался,  

Думал, как пишется правильно:  

«Здесь запятая ставится?»  

«Ставится. Это по правилу».  

Вы нам задаѐте домашку,  

Знаний от нас добиваетесь.  

Сейчас вы стали теми,  

Кто, в детство глядя,  улыбается.  

Мы все узнаем из уроков...  

Долой такое безмерство:  

Не задавайте домашку,  

Чтобы мы наслаждались детством! 

Алина ПОПОВА 
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КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

27 октября прошел День профориента-

ции для старшеклассников в рамках програм-

мы Уральского государственного лесотехни-

ческого университета. 

Преподавателями ВУЗа были организованы 

«круглые столы» для групп учащихся 10-11 клас-

сов по вышеназванным дисциплинам и сопрово-

дили их увлекательными рассказами, презента-

циями, физическими и химическими опытами и 

викторинами. С помощью вовлечения гимнази-

стов, преподаватели ВУЗа смогли интересно по-

дать приготовленный материал. 

Особенное внимание было уделено таким 

предметам, как химия, физика и экология. О ро-

ли физики в жизни, технике и технологии расска-

зала зав. кафедрой технической механики и обо-

рудования целлюлозно-бумажных производств 

Нелли Валерьевна Куцубина. А вместе со стар-

шим преподавателем Института лесопромыш-

ленного бизнеса и дорожного строительства Ва-

димом Владимировичем Васильевым ребята 

смогли попробовать прямо на уроке изготовить 

лист бумаги. 

Все об экологии, защите окружающей сре-

ды поведала доцент Института химической пере-

работки растительного сырья и промышленной 

экологии Юлия Анатольевна Горбатенко и 

увлекла ребят химическими опытами. 

Доцент кафедры физико-химической тех-

нологии защиты биосферы Оксана Михайловна 

Подковыркина рассказала о роли химии в нашей 

жизни так же с помощью демонстрационных 

опытов. 

После с выпускниками была проведена 

профориентационная беседа о ВУЗе. Нелли Ва-

лерьевна познакомила ребят с кафедрами и 

направлениями УГЛТУ, рассказала о вступитель-

ных испытаниях и пожелала обязательно пробо-

вать поступать в разных сферах. После этой бе-

седы ученики были очень заинтересованы и 

удивлены тому, что для проведения профориен-

тационной работы к нам приезжают даже из дру-

гих городов! 

  Еще преподаватели УГЛТУ провели науч-

но-познавательный семинар «В мире школьной 

науки» среди 7-11 классов, посвященный научно

-исследовательской деятельности. На семинаре 

ученикам рассказали, как правильно составить 

план исследовательской работы, подобрать тему 

и сформулировать важные аспекты работы. Так 

же были приведены примеры научно-

исследовательских работ школьников.   

Гимназисты  получили только положитель-

ные эмоции от семинара и поделились, что посе-

тили мероприятие не зря.  УГЛТУ ознакомил 

гимназистов с новой информацией, которая по-

может в проектной деятельности. Всем ребята 

получили ознакомительные буклеты о структуре 

проектной деятельности. 

«Честно, никогда бы не подумала, что та-

кие предметы как физика и химия могут быть 

интересны и очень полезны в быту», – подели-

лась своими впечатлениями ученица 11 «а» клас-

са Екатерина Туробова.  

Будем верить, что наши гимназисты после 

такого увлекательного мероприятия захотят по-

ступить в этот ВУЗ! 

Варвара ШУВАЛОВА, 

фото Валерии КОКОЯНИНОЙ  

ДЕНЬ УГЛТУ.ДЕНЬ УГЛТУ.ДЕНЬ УГЛТУ.   

ПРОФОРИЕНТАЦИЯПРОФОРИЕНТАЦИЯПРОФОРИЕНТАЦИЯ   
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  КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

 ШКОЛЬНЫЕШКОЛЬНЫЕШКОЛЬНЫЕ   

   ДЕБАТЫДЕБАТЫДЕБАТЫ   
 5 октября в Гимназии в рамках интеллекту-

ального марафона по традиции прошли Дебаты, 

интеллектуальная игра, представляющая собой 

особую форму дискуссий среди учеников. Обыч-

но есть возможность участвовать всем ученикам, 

начиная с пятого класса, однако на этот раз всту-

пить в дискуссию предстояло командам десятых 

и одиннадцатых классов, выступающих не друг 

против друга, а против общего соперника в лице 

трѐх членов Сборной команды гимназии: Сера-

фимы Барган (11 «Б»), Виктории Власовой (11 

«Б») и Антона Сидорова (10 «А»).  

При этом членам жюри предстояло не вы-

явить победителя, а подготовить сборную, но 

уже для марафона на более высоком уровне, по-

этому задача сборной команды усложнилась: им 

было необходимо аргументировать свою пози-

цию сразу в двух темах. Стоит заметить, что бы-

ли выбраны очень актуальные для старшекласс-

ников темы: 10 класс  – «Знания, за которые пла-

тят, запоминаются лучше», 11  – «Массовый 

спрос на высшее образование не оправдан». По-

дробнее хотелось бы остановиться на второй те-

ме, в  которой  ученики  11 «А»  класса принима-

ли  утверждающую позицию, а команда сборной 

– опровергающую. По своему опыту в дебатах 

могу сказать, что утверждающая позиция намно-

го легче, однако обе стороны  отлично подгото-

вились и тщательно проработали  своѐ выступле-

ние: об этом свидетельствуют аргументы, подо-

бранные учениками. Например, команда сборной 

в качестве аргументов обратилась к следующим 

фактам:  

 • необходимость большого количества спе-

циалистов в условиях формирования информаци-

онного общества; 

 • проблема трудоустройства выпускников; 

 • мотивация молодежи платить за образова-

ние; 

 • влияние личной заинтересованности; 

 • отличие уровня платного образования от 

бесплатного. 

 Команда 11 «А» класса рассмотрела вопрос  

наличия всеобщей воинской обязанности, отме-

тила крайнюю неоднородность в системе  выс-

шего образования, проанализировала проходные 

баллы в вузы: все эти факторы, очевидно,  за-

трудняют поступление в  высшие  учебные заве-

дения. В конце своего выступления ребята отме-

тили, что в России катастрофический дефицит 

квалифицированных работников, однако количе-

ство людей с дипломом о высшем образовании 

постоянно возрастает… Нонсенс! 

В завершении хочется ещѐ раз похвалить 

команды всех классов. Ребята продемонстриро-

вали умение отстаивать свою точку зрения, при 

этом доброжелательно слушать и воспринимать 

позицию других. 

Ксения ДОКШИНА  
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   РОССИЙСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ШКОЛЬНИКОВ 

С 12 по18 сентября на ба-

зе Детского оздоровительно-

образовательного центра 

«Гренада», который находится в 

деревне Парчег Сыктывдинско-

го района, прошел Слет Трудо-

вых Отрядов в виде профиль-

ной трудовой смены в рамках 

оздоровительной кампании 

детей. 

Этот слет был проведен, 

чтобы популяризировать ла-

геря труда и отдыха, работу 

трудовых бригад, укрепить 

экономический и социальный 

статус неработающей моло-

дежи, а так же для развития мо-

лодежной деятельности участ-

ников РДШ в Республике Коми. 

А самой важной целью прошед-

шего слета являлось создание 

условий для развития личности 

подростков во время каникул. 

Участниками слета стали 

активные участники лагерей 

труда и отдыха, отобранные по 

итогам работы ЛТО, и активи-

сты пилотных общеобразова-

тельных школ, на базе которых 

осуществляется деятельность 

Российского движения школь-

ников. Всего 190 ребят из всех 

городов и районов Республики 

Коми. От нашей школы, как от 

пилотной площадки федераль-

ного уровня РДШ, была отправ-

лена делегация из 6 человек: это 

ученики 8-10 классов Софья 

Дьяконова, Антон Сидоров, 

Арина Черных, Екатерина 

Шишкина, Кристина Дейтер и я. 

В рамках слета проходили 

профориентационные меропри-

ятия, мастер-классы, социально-

психологические тренинги, мо-

лодѐжные акции и деловые иг-

ры, направленные на развитие в 

нас лидерских качеств. 

Кормили нас вкусно и не 

калорийно. Вожатые в лагере 

были подобраны с чувством: 

они оказались добрыми, общи-

тельными и квалифицированны-

ми. Каждый день в лагере про-

водились интересные и познава-

тельные мероприятия, такие как 

конкурсы на сплочение коман-

ды, создание социальных проек-

тов, а напоследок мы даже 

встретились с доктором педаго-

гических наук – Фришман Ири-

ной Игоревной! Я была бы рада 

посетить такой слет еще раз! 

Алиса КОЗУЛЕВА, 

фото из архива 

Парламента 

С Ириной Игоревной Фришман 

ОСЕННИЙ СЛЕТ 

Кристина ДЕЙТЕР: Не так давно мне выпал шанс побывать в ДООЦ 

«Гренада» на слете ЛТО и РДШ. Эта мини-смена многое мне дала, напри-

мер, я встретилась с директором Научно-практического центра Междуна-

родного союза детских общественных объединений «Союз пионерских ор-

ганизаций – Федерация детских организаций» (СПО-ФДО) Ириной Иго-

ревной Фришман. Это встреча была очень познавательной! 

 А еще нам была предоставлена возможность определиться со своей 

будущей профессией: специалисты Центра занятости населения г. Сыктыв-

кара провели интересную экскурсию, в ходе которой многие ребята определились с выбором, а кто

-то укрепил свое решение. 

В общем, эта смена была просто прекрасной! Она подарила мне не только много ценной и 

полезной информации, но и множество знакомств. С этими людьми я поддерживаю связь до сих 

пор! 
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ИЗ ЖИЗНИ ПАРЛАМЕНТА 

7 октября учащиеся гимназии и активисты 

нашего Парламента посетили Городскую Школу 

Лидера, проходившую во «Дворце творчества 

детей и учащейся молодежи» в Сыктывкаре.  

В начале мероприятия все участники по-

смотрели чудесный концерт, на котором высту-

пили ребята из СГОДДиМ «СМЕНА». Учащиеся 

разных школ города и их сопровождающие при-

няли участие в открытии Школы Лидера, прези-

денты ученических организаций поделились сво-

ими мнениями о том, каким должен быть лидер 

детского объединения. А в завершении концерта 

представители ДО в городском штабе «Надежда» 

в торжественной обстановке написали свои име-

на на факеле, символизирующим горящие сердца 

детей и молодежи и стремление всегда идти впе-

ред.Затем ребята разделились на несколько 

групп и отправились по разным площадкам шко-

лы… 

В группе волонтеров рассказывали, каково 

это – быть волонтером, на какие ближайшие ме-

роприятия понадобится помощь добровольцев, 

проводили опрос «Почему вы хотите стать во-

лонтером?». Так же ребята получили домашнее 

задание – провести в своих школах доброквест.   

Организаторы творческих дел в конце ме-

роприятия показали всем, чему их научили: на 

занятии ребята обрели умение определять свою 

роль в деле и организовывать деятельность лю-

дей. Работая в команде, лидеры смогли выстро-

ить фигуру под названием «Карета, запряженная 

тройкой лошадей, везет человека».  

Информационная группа «Пресс-центр» 

создавала страницу газеты о проходящем меро-

приятии. Учащиеся брали интервью у участни-

ков Школы лидера и готовили свою новостную 

страничку в режиме нон-стоп. 

А лидеры школьных ученических органи-

заций проектировали ментальную карту. С ее по-

мощью ребята определили потребности таких 

групп населения, как пенсионеры и малоимущие, 

выявили проблемы, мешающие этим группам 

свои потребности удовлетворить, и продуманы 

акции, направленные на помощь. 

На подведении итогов участники меропри-

ятия увидели результаты работ каждой группы, а 

руководители площадок поблагодарили всех за 

продуктивную работу. Также был разыгран мо-

нопод для сэлфи, чему ребята были очень рады. 

Домой учащиеся нашей школы поехали 

счастливые. Всем очень понравилось, ведь каж-

дый извлек для себя урок и узнал что-то новое на 

Городской Школе Лидера.  

Алена ЛАВРЕЦКАЯ, 

фото Валерии КОКОЯНИНОЙ 

ГОРОДСКАЯ 

ШКОЛА ЛИДЕРА 
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ИЗ ЖИЗНИ ПАРЛАМЕНТА 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 октября волонтѐры гимназии побывали на 

Ярмарке добровольческих вакансий, которая 

проходила на базе Сыктывкарского государ-

ственного университета имени Питирима Соро-

кина.  

На Ярмарке были представлены одни из 

самых активных объединений и волонтерских 

движений города. «Мастера игры» предложили 

поучаствовать в конкурсе-фестивале игровых 

программ «Забава» в рамках проекта «Еѐ величе-

ство – ИГРА!». Фестиваль пройдѐт с 13 по 15 ян-

варя 2017 года.  

Добровольческое движение «От сердца к 

сердцу» представило множество своих проектов, 

как, например, «Поиграй со мной», «Ритм жиз-

ни», «Калейдоскоп счастья», «Маленькие и боль-

шие мастера» и другие. Главной целью всех про-

ектов этого движения является организация до-

суга для детей, проведение бесплатных игротек 

по развивающим настольным играм, а также по-

мощь детям в трудной жизненной ситуации.  

Мы также познакомились с социальным 

проектом «Оберег», в рамках которого реализу-

ются подпроекты «Код здоровья», «Книжка без-

опасности» и «Курсы молодого спортсмена». По-

следний проект меня особенно заинтересовал, 

так как в его рамках проводятся уличные спор-

тивные акции, во время которых участники за 

выполнение физических упражнений получают 

призы. А названия у таких акций самые вкусные: 

«Шоколадный допинг», «Ирисковые старты», 

«Яблоневый жим» и «Фруктовый бодибил-

динг». Сразу становится понятно, что можно по-

лучить в подарок от организаторов! 

Я считаю, что на Ярмарке добровольческих 

вакансий было очень интересно и познавательно. 

В конце мы, как и все посетители мероприятия, 

даже успели провести время вместе с волонтѐра-

ми движения «Мастера игры» за настольными 

играми.  

В общем, от Ярмарки у команды волонтѐ-

ров гимназии остались исключительно положи-

тельные эмоции. Все оказались очень довольны 

большим выбором добровольческих вакансий, 

которые подойдут для любого волонтѐра. Глав-

ное – чувствовать себя вовлеченным и нужным в 

реализации проектов. 

Мария ГОРШКОВА, 

фото автора 

ЯРМАРКАЯРМАРКАЯРМАРКА   

ДОБРОВОЛЬЧЕСКИХДОБРОВОЛЬЧЕСКИХДОБРОВОЛЬЧЕСКИХ   

ВАКАНСИЙВАКАНСИЙВАКАНСИЙ   
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   РАССУЖДЕНИЯ О... 

«Тудэйко» постепенно развивается. Мы упор-

но трудимся, чтобы сделать школьную газету 

интересной для наших читателей. Но ведь важен 

не только текст! Спросите у любого школьника,  

что интересней:  читать или смотреть на картин-

ки. Я думаю, большинство в один голос выберет 

второй вариант. Статьи, безусловно, являются 

основным материалом любой газеты, но лучше, 

если твой текст сопровождает несколько инте-

ресных фотографий. А если фотографии сдела-

ешь ты сам!.. И чтобы научиться делать правиль-

ные и красивые снимки, была собрана группа 

фотографов, в которую может вступить каждый.  

В 14:00 6 октября, мы собрались около входа 

в Гимназию и все вместе дружно отправились к 

нашим «декорациям», на эжвинскую Лыжную 

базу «Веждино». Условие для участия в меро-

приятии – фотографировать или фотографиро-

ваться. Прийти мог любой желающий. 

ФОТОПЛЕНЭР ПРОХОДИЛ В ТРИ ЭТАПА. 

1-ый этап я назвала так: «Много моделей – 

много фотографов». Он заключался в том, что 

фотографы должны были делать групповые 

снимки моделей. Лично мне это задание понра-

вилось больше всех, потому что, если ты – мо-

дель,  на тебя направлено много камер. А рядом 

с друзьями ты чувствуешь себя свободной, рас-

крепощенной, и фотографии всегда получаются 

веселыми, а главное – «живыми». 

 

 

 

 

 

 

 

2-ой этап: «Я – звезда». Здесь модели, желаю-

щие проявить себя, являлись главными объекта-

ми фотографов. Выбирался один человек, кото-

рого фотографировали все. На этом этапе, по мо-

ему мнению, получились самые яркие фотогра-

фии! 

 

 

 

 

 

 

 

3-ий этап: «Моя сцена – природа». Задача за-

ключалась в том, чтобы представить осенние ви-

ды в лучшем свете.  Этот этап помог мне понять, 

что, на самом деле, не так-то просто правильно 

сделать фотопейзаж.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Кстати, почему бы не совместить приятное с 

полезным и не устроить маленький пикничок? 

Мы так и поступили! Итоги нашего мероприятия 

порадовали всех: мы не только сделали много 

новых осенних фотографий, но и провели время 

вместе на свежем воздухе, а домой вернулись 

сытые и довольные. 

Алина ПОПОВА Фото: Дарья ДЗЮБА 

Фото: Варвара ШУВАЛОВА 

Фото автора 

ФОТОПЛЕНЭР:ФОТОПЛЕНЭР:ФОТОПЛЕНЭР:   

ПЕРВАЯ ПРАКТИКАПЕРВАЯ ПРАКТИКАПЕРВАЯ ПРАКТИКА   
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КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

Задумывались ли вы, когда читали книгу, о 

том, что по ней снимут фильм в недалеком буду-

щем?  Лично я думала, что это прекрасно, если 

бы экранизация моей любимой книги состоя-

лась. Я бы сравнила фильм и книгу и решила, 

лично для себя, что же лучше – книга или фильм 

по ней. Мне стала интересна эта идея, и я реши-

ла провести опрос у гимназистов и учителей, 

задав каждому три простых вопроса:  

 Любите ли вы читать? 

 Смотрели ли вы экранизацию по прочи-

танной вами книге? 

 Что же оказалось лучшим: книга или ее 

экранизация и почему? 

Предлагаю посмотреть, что ответили гим-

назисты и учителя. 

Семен ХАЛИКОВ: Не 

могу сказать, люблю я 

чтение или нет. Мне 

определенно нравится 

читать, хотя иногда со-

всем нет времени на 

это. Однако я всегда 

уделяю несколько ми-

нут прочтению несколь-

ких глав. Экранизации не смотрю. Считаю, что 

книга обогащает словарный запас и развивает 

наше мировоззрение, а фильм – это досуг, всего 

лишь отдых.  

Александр НЕПРАШ: 

Я люблю читать и читаю 

книги – все-таки сдаю 

литературу. Экраниза-

ции смотрю редко, так 

как считаю, что в кино 

не имеется полета фан-

тазии для зрителя. Сто 

процентов из этого спис-

ка выберу книгу, ведь с помощью нее каждый 

сам представляет себе картину всего описанного.   

Олеся МАЗУРЕНКО: 

Читать я люблю, но ред-

ко уделяю этому время. 

Смотрю ли экраниза-

ции? Да, смотрю. И ду-

маю, что экранизация 

лучше книги, потому 

что так можно визуаль-

но увидеть героев произведения, их поведение, 

характер и привычки. Мне кажется, что так внут-

ренний мир героев виден лучше, чем в книге, ко-

гда ты должен сам себе представлять их образы.  

Никита БАЛАНДИН: 

Я отношусь нейтрально 

к чтению, но почитать, 

иногда не против. 

Смотрю экранизации, 

но  довольно редко. Я 

думаю, что книга глуб-

же раскрывает смысл 

произведения, поэтому 

выберу книгу, чем ее экранизацию. 

Ирина Николаевна 

ШЕЛАВИНА: Я люб-

лю читать и стараюсь 

делать это часто и, ко-

нечно, смотрю экрани-

зации по прочитанным 

мною книгам. Считаю, 

что книга лучше ее 

экранизации, потому 

что там все детально описано, ты вникаешь, ко-

гда читаешь, видишь внутренний монолог персо-

нажа и лучше начинаешь понимать его. 

Подготовила Варвара ШУВАЛОВА, 

фото автора 

КНИГА ИЛИ ЕЕ ЭКРАНИЗАЦИЯ?КНИГА ИЛИ ЕЕ ЭКРАНИЗАЦИЯ?КНИГА ИЛИ ЕЕ ЭКРАНИЗАЦИЯ?   

А что выберешь ты?А что выберешь ты?А что выберешь ты?      



 9 №2 | октябрь 2016

   ДОБРОЕ ДЕЛО 

 

 

 

 

 

 

      ДЕНЬ ДОБРАДЕНЬ ДОБРАДЕНЬ ДОБРА 

 

Ученики 5 «а» класса поздравили с Днем учителя и 

Днѐм добра Светлану Васильевну Яковлеву – учителя-

ветерана нашей гимназии, преподавателя немецкого 

языка.  

В гостях у Светланы Васильевны состоялось знаком-

ство  учителя с ребятами: школьники вручили памятный 

подарок от класса, а один из участников доброго дела, Илья 

Королев, прочитал праздничное стихотворение. Напоследок 

Светлана Васильевна дала  ученикам напутствия к новому 

учебному году. 

Поздравление прошло успешно! 

Подготовили Полина БАЛОБАЙКО, 

Анастасия ТАСКАЕВА, 

фото из архива класса 

У дома Светланы Васильевны 

         СДЕЛАЕМ ЭЖВУ ЧИЩЕ!СДЕЛАЕМ ЭЖВУ ЧИЩЕ!СДЕЛАЕМ ЭЖВУ ЧИЩЕ!   

29 сентября коллектив 8 «в» класса и активисты Парламента приняли уча-

стие в акции «Экодесант», в ходе которой ребята собрали мусор как на терри-

тории неухоженного Берендеевского (скейт) парка, так и в его окрестностях. 

 Я считаю, что «Экодесант» полезен для нас и нашего горо-

да. Для школьников это полезно, так как мы развиваем в себе 

любовь к трудолюбию и чистоте. Благодаря таким акциям, мы 

и наши дети будем жить в чистом городе. 

София МАКСИМОВА 

 В скейт-парке было очень грязно, но мы пришли, орга-

низованно прибрались и сделали Эжву немного чище. 

Данил КОСЯКОВ 

 Я  думаю, что акция «Экодесант» помогает Эжве стать 

чище! В скейт-парке было очень грязно: валялись бутылки, 

крышки от телевизоров, старая одежда… Но мы это все очи-

стили. Мне понравилось участвовать в этой акции! 

Дарина БАСАЦКАЯ 
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КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

 

ЕЕ ВЕЛИЧЕСТВО—КАРТОШКА 

6 октября в 3 «А» классе прошла Карто-

фельная дискотека! Ребята сами составили игро-

вую программу, в ходе которой узнали много 

любопытного, пели частушки о картошке, дели-

лись рецептами приготовления картофельных 

блюд и дегустировали их. 

Блюда оказались самыми разнообразными: 

салаты, запеканка, лепешки, пирожки, картошка 

по-деревенски, картофель фри и даже пицца из 

картошки! Никто не ушел голодным с этого по-

знавательного мероприятия! 

А еще ребята смотрели презентацию об ис-

тории картофеля, отвечали на вопросы виктори-

ны, участвовали в игре на меткость «Попади в 

цель» - пытались попасть картошкой в ведро, со-

бирали картошку с закрытыми глазами и даже 

танцевали с этим овощем наперевес! 

Развлеклись на славу! 

Алиса КОЗУЛЕВА, 

фото автора 

 Для меня участие в акции «Испытано 

на себе» оказалось очень полезным опытом, 

так как я еще не выбрал будущую профес-

сию. Акция, проводимая МЧС, была очень 

интересной: мы узнали некоторые аспекты 

работы в МЧС, а также ее сложности и пре-

имущества. Мы примерили на себя костюмы химической 

защиты, заходили в задымленную палатку... Это непереда-

ваемое чувство! Еще мы увидели составляю-

щие аптечки первой помощи сотрудника 

МЧС. И даже порепетировали оказание помо-

щи! 

 В общем, участие в этом мероприятии 

стало для меня великолепной возможностью 

узнать много нового о работе в МЧС. 

Михаил ЗАИНЧКОВСКИЙ, 

фото Александра НЕПРАША 

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ 
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СПОРТИВНАЯ СТРАНИЧКА 

28 сентября МАОУ «Гимназия №1» в очеред-

ной раз провела ежегодный легкоатлетический 

кросс для всех школ района на лыжной базе. Этот 

год от предыдущих отличала по-настоящему осен-

няя погода. Холодный ветер и дожди так и намере-

вались сорвать любимое школьниками-

спортсменами мероприятие. Однако организаторам 

погода помехой не стала. Кросс переносили не-

сколько раз, но все же все смогли собраться в эту 

ветреную пятницу.  

 Легкоатлеты со всех эжвинских школ не по-

боялись ветра и пришли на лыжную базу, чтобы 

выиграть звание самой быстрой школы. Участника-

ми стали мальчишки и девчонки, ученики 6-9 клас-

сов. Но и конечно мероприятие не прошло бы так 

гладко, если бы не помощь наших волонтеров. Ими 

стали ученики 10 «а» и 10 «б» классов нашей шко-

лы. Ребята регистрировали участников, направляли 

движение, помогали на старте и финише. 

 Лучшими оказался учащийся 8 класса МОУ 

«СОШ №30» Антон Марченко. Он преодолел ди-

станцию за 0:02:46! От нашей школы быстрей всех 

пробежал Георгий Епишин, 9 «Б» класс: его резуль-

тат—0:03:04. Молодцы ребята!  

В конце забегов организаторы угостили всех 

горячим чаем. Что может быть приятней в такую 

погоду? :)  

Софья ДЬЯКОНОВА, 

фото Марии ВОРОБЬЕВОЙ 

Несколько раз я сама была участником 

традиционного осеннего кросса. В этом году да-

же повезло побывать волонтером на этом меро-

приятии. Все пробежавшие ребята - большие мо-

лодцы. Даже самые юные участники достойно 

прошли это нелегкое испытание. С радостью по-

участвовала бы добровольцем на кроссе и в сле-

дующем году! 

Анна КУЛЕШОВА 

Все клево! Было холодно, но нам органи-

зовали чаепитие, и это было очень приятно. Все 

участники очень волновались и некоторые были 

даже настроены не очень доброжелательно, од-

нако в конечном итоге всем это мероприятие по-

нравилось. Организаторы большие молодцы, что 

каждый год устраивают такой замечательный 

день здоровья. Спасибо им! 

Кристина КОРБ 

Поработали хорошо, не произошло ника-

ких казусов. Впечатления замечательные, было 

очень весело. Участники выкладывались все на 

300 процентов чтобы не подвести свою школу. 

Молодцы! 

Антон ДРУЖИНИН 

В этот день был мегасильный ветрюга! Но 

было довольно занятно наблюдать за бегунами, 

они очень старались. Несмотря на холод, все му-

жественно провели мероприятие на высоте. Мне 

понравилось! 

Евгения РЫЖОВА  

КАКОВЫ ВАШИ 

ВПЕЧАТЛЕНИЯ? 

ВПЕРЕД И ТОЛЬКО 

ВПЕРЕД! 
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УГАДАЙ-КА 

 

Физические свойства мы знаем 

наперед, 

А новые теории пусть Джоуль нам 

создает. 

Мы все движения знаем: простые и не только, 

Но уравнений в физике, увы, не знаем сколько. 

На уроке физкультуры 

Не нужны аппаратуры, 

На уроке нужно знать, 

Как мяч в корзину забивать. 

Нам учитель дал пробирки: 

Что к чему нам не понять.  

Мы все разом взяли спички,  

Чтоб спиртовку поджигать.  

Мы учителю сказали:  

«Нам нельзя с огнем играть!» 

Оказалось, просто нужно  

Йод в пробирке описать. 

 

 

Географии графиня, 

Она знает все о мире. 

Ты попробуй, угадай, 

Где находится Алтай. 

 

 

 

 

Египтяне и Афины, 

Короли, простолюдины... 

Все историю она  

Щелкает на раз и два. 

Уравнения  и задачи научили нас 

решать... 

Эти знания нам в жизни будут веч-

но помогать: 

В магазине мы сумеем все товары плюсовать, 

Магазинную «обманку» быстро сможем разга-

дать. 

И тогда не будут мамы деньги лишние платить, 

В магазине они смогут шоколадку нам купить. 

Кто все знает орфограммы, 

Поправляет в ударении? 

Он не любит ставить двойки 

И ругать за поведение. 

Он нас любит все душой, 

Говорит о «русском времени». 

И к доске нас вызывает 

За плохое поведение. 

 

 

 

Подготовила Алина ПОПОВА 

О КОМ ИДЕТ РЕЧЬ? 

Ответ: Мишарина Т.В., Туголукова С.П. 

Ответ: Богоявленский Е.А., Москалев Ю.В.,  

Палева Н.Н., Уляшева А.И. 

Ответ: Михайлова И.С., Рочева Е.В. 

Ответ: Лазаренко М.А.,Юрина А.В. 

Ответ: Вокуева О.В., Трухина З.Ю., 

Тырина Н.Э. 

Ответ: Коновалова Т.Н., Корепанова С.А.,  

Романова Л.М., Скворцова Л.П. 

Ответ: Дейтер В.Б., Каминская Г.К.,  

Ноженко К.В., Осипова Т.Ю., 

Погорелец Н.В., Сухинина Л.А., 

Юркина В.В. 
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   РОССИЙСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ШКОЛЬНИКОВ 

С 24 по 27 октября в Санкт-Петербурге про-

шел Всероссийский форум добровольцев, кото-

рый собрал на одной площадке более 1500 во-

лонтеров разных возрастов из 85 регионов. И 

мне посчастливилось представлять СУ 

«Парламент» и нашу гимназию на «Добровольце 

2016». 

Этот форум был посвящен развитию взаимо-

действия между добровольцами, общественными 

объединениями и государственными учреждени-

ями. Во время двухдневной программы были 

проведены образовательные секции, направлен-

ные на обмен опытом между участниками фору-

ма. На площадках обсуждались развития основ-

ных направлений добровольчества: социального, 

медицинского, событийного, культурного, кор-

поративного, волонтерства Победы и волонтер-

ства в чрезвычайных ситуациях.   

Прежде всего, я посетила секцию 

«Событийное волонтерство: значимые события с 

участием волонтеров – катализатор развития во-

лонтерства в стране», где выступали финалисты 

одноименной номинации. Всего на одной секции 

находилось около 250 человек, и мы совместно с 

экспертами обсудили проблемы событийного 

волонтерства, возможные пути их решения, а 

также обменялись опытом в данной сфере. 

После площадки событийного волонтерства 

состоялся первый съезд добровольцев Россий-

ского Движения Школьников, где были подведе-

ны промежуточные итоги работы юных волонте-

ров и определены направления будущих проек-

тов. Одной из тем обсуждения был Всероссий-

ский исторический квест Волонтеров Победы 

«Битва за Москву», даты проведения и цели про-

екта. 

Стоит отметить, что одним из ключевых мо-

ментов форума стала презентация XIX Всемир-

ного фестиваля молодежи и студентов, который 

пройдет в октябре 2017 года в Сочи. На этой 

встрече наградили 20 победителей конкурса на 

право стать центром подготовки добровольцев 

для этого масштабного события и дали старт во-

лонтерской программе.  Теперь каждый житель 

нашей страны может стать частью фестиваля! 

На второй день форума мы стали участниками 

панельной дискуссии «Развитие добровольчества 

в образовательных организациях». Модератором 

встречи выступила директор ФГБУ «Российский 

детско-юношеский центр» Алиса Крюкова, она 

рассказала нам о развитии добровольческой дея-

тельности в нашей стране.  

После дискуссии было проведено несколько 

секций, одной из которых снова была секция 
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19 октября в Гимназии прошел день соци-

ального проектирования. Участие в этом меро-

приятии приняли ребята 4-11 классов. Каждый 

класс представлял свои проекты на актуальные 

в наши дни темы.  

К примеру, учащиеся 4-ых классов подгото-

вили проект «Праздничное настроение» – они 

готовы отвечать за праздничную атмосферу в 

школе. А 5-ые классы затронули более серьез-

ную тему – помощь пожилым людям.  

Об организации времяпровождения младше-

го звена позаботились ученики 6 «Б» и 7 «Б» 

классов. Они предложили построить снежные 

городки для ребят.  

Учащиеся 8 «Б» класса обеспокоены темой 

этикета гимназиста. В своем проекте под назва-

нием «Этикет современного ученика» они рас-

сказали о правилах поведения и внешнего вида 

в школе.  

10 «А» класс предложил познакомить 

школьников с миром разнообразных профес-

сий, а  так же вызвался проводить различные 

мероприятия по профориентации, что, несо-

мненно, окажется очень полезным для выпуск-

ников нашей школы.  

Самое старшее звено – 11 классы – заинте-

ресовала тема поступления в ВУЗы страны, 

включая наш город Сыктывкар. Они составят 

брошюры, которые будут полезны и необходи-

мы будущим выпускникам нашей Гимназии.  

Ну, а самый оригинальный проект, на мой 

взгляд, представил 6 «Б» класс. Он называется 

«Прогноз погоды». Результаты работы над 

этим проектом мы могли наблюдать уже сейчас 

на школьных концертах, Дне учителя и Дне 

гимназии. Ребята рассказывали о будущих и 

прошедших интересных событиях школы в 

формате прогноза погоды. 

Проекты получились очень интересные. 

Учащиеся классов отнеслись серьезно к своему 

заданию и в своих работах затронули действи-

тельно важные на сегодняшний день пробле-

мы. 

Екатерина ТУРОБОВА 

«Социальное волонтерство», где выступали фи-

налисты, а эксперты представляли различные 

проекты, направленные на значение роли добро-

вольческих организаций в социализации детей-

сирот. 

До закрытия форума я приняла участие в 

интерактивной игре «Социум» и мастер-классе 

«Искусство мотивации. Как поддерживать ко-

манду проекта в тонусе», во время которых мне 

удалось познакомиться со многими ребятами, а 

также обменяться с ними опытом в организации 

мероприятий и социальном проектировании.  

На закрытии были подведены итоги всего 

форума, а также названы имена победителей – 

лучших добровольцев России. 

Честно говоря, невозможно передать сло-

вами все свои эмоции и впечатления о форуме 

«Доброволец 2016». Именно здесь я узнала о 

множестве новых проектов, мероприятий, а еще 

мне удалось обменяться своими опытом и зна-

ниями с другими участниками форума. Я наде-

юсь, что полученные мною идеи воплотятся в 

новых проектах! 

Серафима БАРГАН, 

фото из архива автора 
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18 октября представители Федерального ка-

зенного учреждения «Исправительная колония 

№1 Управления Федеральной службы исполне-

ния наказаний по Республике Коми» пришли в 

гости к гимназистам. Но не за тем, чтобы расска-

зывать о том, как важно соблюдать законы и не 

совершать различного рода ошибок (хотя, может, 

стоило рассказать и об этом, как ты думаешь, чи-

татель?), а для проведения профориентационного 

мероприятия. Да, еще одного, ведь проблема вы-

бора будущей профессии для наших старшеклас-

сников стоит очень остро!  

Приехали к нам Татьяна Анатольевна Ко-

нопленко, старший инспектор отдела спец. учета,  

и оперуполномоченный Дроздовский Андрей 

Михайлович. По званию Татьяна Анатольевна – 

старший лейтенант и, по-моему, она заслуживает 

большого уважения, ведь вы только представьте, 

насколько это трудно – работать девушке в сило-

вых структурах. Звание Андрея Михайловича – 

лейтенант. Наши мальчишки еще долго не отпус-

кали его, задавая различного рода вопросы о том, 

каково же работать в данной сфере.  

Наши специальные гости провели с ученика-

ми 9-11 классов беседу и рассказали о направле-

нии силовых структур. Как оказалось, не многие 

гимназисты в полной мере знают об этом. Со-

трудники ИК-1 заинтересовали учеников гимна-

зии большим спектром направлений в этой сфе-

ре. На самом деле, поступив в ВУЗ по этой серь-

езной специальности, ты можешь выйти оттуда 

не только военным, но и педагогом, психологом, 

юристом, адвокатом и мн. др. Неожиданно, прав-

да? После этих слов особенно заинтересовались 

рассказом наших гостей девчонки. Ведь кому не 

хочется учиться в престижных государственных 

академиях, получить профессию бухгалтера и 

при этом быть на хороших счетах у государ-

ства? :) 

Конечно, раз беседа имеет профориентацион-

ный характер, будущим выпускникам рассказали 

о всех направлениях, возможных местах обуче-

ния и их хороших сторонах, об общежитии и о 

способе поступления. Татьяна Анатольевна и 

Андрей Михайлович принесли с собой два очень 

интересных видеоролика о Рязанской Академии 

ФСИН России. Из них ребята вынесли очень 

много полезной информации. После просмотра 

видео-экскурсий, мальчишки и девчонки больше 

раскрепостились и завязали душевную и очень 

увлекательную беседу с нашими гостями. Но, к 

сожалению, отведенное время подошло к концу, 

и нам пришлось попрощаться с представителями 

столь ответственной, однако интересной профес-

сии. Что ж… Будем рассчитывать, что ребят, ко-

торые все еще не уверены в выборе своей буду-

щей профессии, теперь стало меньше!  

Софья ДЬЯКОНОВА, 

фото автора 

Есть такая профессия: 

Родине служить! 
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ПРАВИЛА ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 

В мире сотни профессий. В век электричества 

и цифровых технологий одной из самых востре-

бованных является инженер-конструктор. 

Что же это за профессия? Инженер-

конструктор – это человек, который создаѐт про-

екты для конструирования  моделей телефонов, 

телевизоров и другой электротехники. Кроме 

того, представитель этой профессии отвечает за 

испытание своих проектов и их способность ра-

ботать качественно. 

Профессия конструктора очень актуальна. 

Судите сами: «Вам больше хочется купить теле-

фон новой улучшенной модели или старый, 

невзрачный, не имеющий большинство тех воз-

можностей, которые мог бы предоставить вам 

новый?»  

Эта работа трудная и, чтобы еѐ получить, 

надо обязательно иметь высшее образование. Но 

как говорится: «цель оправдывает средства». 

Профессия сама по себе востребована и предпо-

лагает хороший карьерный рост. 

Что же требуется для получения данной про-

фессии? Иметь аналитический склад ума, повы-

шенную внимательность, умение быстро пере-

ключать внимание с одного вида деятельности 

на другой, быть общительным, иметь грамотную 

речь, отличаться эрудированностью, любозна-

тельностью, рациональностью и быть очень ум-

ным.  

Инженер-конструктор обязан знать стандарты 

изготовления технического изделия, заботиться 

его безопасности, предусматривать все возмож-

ные риски при создании проекта. Этому специа-

листу предстоит регулярно составлять расчѐты, 

конструировать чертежи, работать со сложным 

оборудованием. Кроме того, он должен следить 

за техническими новшествами, использовать по-

ложительный опыт работы конкурентов. 

Подготовила Алиса КОЗУЛЕВА 

ПРОФЕССИЯ ПРОФЕССИЯ 

№1№1  

 

 

 

 

 

19 ноября в гимназии прошла акция ко Дню 

памяти жертв дорожно-транспортных происше-

ствий. До начала учебных занятий ребята из от-

ряда ЮИД «Байк» встречали родителей учени-

ков в фойе школы и вручали им памятки-

обращения с целью напомнить о важности со-

блюдения правил дорожного движения. Внима-

ние обращалось и на то, что дети зачастую про-

сто копируют поведение взрослых на дороге. А 

взрослые, к сожалению, часто нарушают ПДД 

сами. Лучший способ отдать дань памяти погиб-

шим – предотвратить новые жертвы. 

В течение учебного дня отряд посетил меро-

приятия в начальных классах, где ребята также 

раздавали памятки родителям и напоминали о 

соблюдении ПДД и пользе светоотражающих 

элементов в темное время суток.    

Руководителем отряда «Байк» была размеще-

на информация о памятной дате на стенде. 

Вероника Андреевна ЧУДОВА 
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Учитель… Есть в этом слове 

что-то  волшебное! Профессия, 

которая требует множество 

навыков и усилий, подвластна 

абсолютно не каждому.  

О работе учителя я решил 

поговорить с преподавателем 

русского языка и литературы, а 

так же классным руководите-

лем 11«Б»  класса Людмилой 

Анатольевной Сухининой. 

Отвечая на вопрос о том, 

почему именно она становится 

победителем школьной номина-

ции «Любимый учитель глазами 

учеников» вот уже 4 год под-

ряд, Людмила Анатольевна по-

делилась с нами, какие навыки 

важны для учителя: 

— Прежде всего, нужно 

знать, когда быть доброй, а ко-

гда нужно подключить немного 

строгости. Эту грань должен 

чувствовать абсолютно каждый 

учитель. Также нужно иметь 

здоровое чувство юмора: все-

таки работаешь с детьми, и шут-

ки могут быть разными. 

— Сколько лет вы уже в 

этой профессии? Были ли 

мысли о том, что это совсем 

не ваша стезя, и вы хотите все 

бросить? 

— Учителем я работаю вот 

уже 37 лет — с 1979 года, а в 

Гимназии — с 2005. Раньше ду-

мала, что из меня может выйти 

хороший врач, но спустя годы 

поняла, что не пожалела о том, 

что выбрала именно эту профес-

сию.  

— Что же вас привлекает в 

этой работе? 

— Ну, во-первых, ты никогда 

не знаешь, что тебя ждет завтра, 

и каждый день — это полный 

экстрим. А ведь в этом что-то 

есть! Выполнять однообразную 

работу каждый день я бы не 

смогла, а здесь скучно никогда 

не бывает: один день не похож 

на другой. Во-вторых, здесь ты 

не чувствуешь возраста. Работа 

с детьми дает о себе знать, и ты 

всегда молод душой, а на реаль-

ный возраст не обращаешь ни-

какого внимания. 

— Решение пойти на учите-

ля было лишь вашим, или же 

кто-то стал инициатором ва-

шего обучения в этом направ-

лении? 

— Я учитель вот уже в треть-

ем поколении. В моей семье 

учителями также были дед и 

тѐтя. Возможно, что это и по-

влияло на меня, но и свое жела-

ние, безусловно, было. Честно 

говоря, тѐтя даже пыталась меня 

отговорить от этой идеи, ведь 

работа действительно трудная. 

Со временем, я поняла, что она 

была абсолютно права, но при 

этом чувствую, что не поменяла 

бы эту профессию ни на какую 

другую. 

— Ну, и, наверное, самый 

интересный вопрос: расска-

жите самый запоминающийся 

случай из вашей практики. 

— Таких моментов было до-

статочно много, и большинство 

из них, как ни странно, были на 

уроках литературы. Вот один из 

них: с одним классом проходи-

ли «Войну и Мир» Льва Толсто-

го на протяжении двух месяцев. 

Уже подводя итоги по произве-

дению, одна  ученица подгото-

вила сообщение по образу Пье-

ра Безухова. И вот тогда ее од-

ноклассник радостно восклица-

ет: «Так Пьер, оказывается, и 

есть Безухов?!». Весь класс хо-

хотал, и я тоже не могла сдер-

живать смех, хоть и была в не-

большом шоке. И такие случаи 

у нас не редкость… 

Что же, профессия учителя 

— одна из самых сложных в ми-

ре. Но также, она и одна из са-

мых интересных, и даже, в не-

коем роде, экстремальных. 

Поговорите и вы со своими 

учителями, возможно, узнаете 

что-то новое об этой увлека-

тельной профессии и решите 

связать свою жизнь с препода-

ванием! 

Александр НЕПРАШ, 

фото автора 

ЛЮДМИЛА АНАТОЛЬЕВНА 

СУХИНИНА: «...ЗДЕСЬ СКУЧНО 

НИКОГДА НЕ БЫВАЕТ...». 
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ИЗ ЖИЗНИ ПАРЛАМЕНТА 

Нет ничего волшебнее на свете,  

Чем руки мамы и ее глаза. 

Рядом с нею солнце светит  

Ярче, радостней всегда. 

 

И в этот праздник ярких красок,  

Приходящий к нам как друг,  

Праздник нежности и ласки,  

Добрых глаз и нежных рук 

 

Поздравляю с нетерпеньем,  

Наших добрых, милых мам, 

Потому что этот праздник  

Посвящѐн сегодня вам! 

День матери – это международ-

ный праздник в честь матерей: в этот день при-

нято поздравлять своих любимых мам, подарив-

ших нам возможность жить и радоваться жизни. 

Самые первые упоминания о празднике можно 

обнаружить в истории древнего мира. Почита-

ние матерей существовало уже много веков 

назад в Древней Греции. Например, в один из 

весенних дней жители этой страны поклонялись 

Гее – матери всех богов. Древние кельты че-

ствовали в праздничный день богиню Бриджит, 

а у римлян существовал трехдневный мартов-

ский праздник, в который они воспевали мать 

своих богов-покровителей – Кибелу.  

В разных странах этот день приходится на 

разные даты. В основном, в мире День матери 

отмечают во второе воскресенье мая, но в Рос-

сии мы справляем его в последнее воскресенье 

ноября: в этом году – 27 ноября.  

22 ноября в рамках этого праздника волонтѐ-

ры гимназии решили поздравить самых дорогих 

и любимых женщин – мам, потому что россий-

ских матерей всегда отличали любовь и великое 

терпение, преданность, щедрость души и само-

пожертвование. И сегодня они бережно хранят 

семейный очаг, учат своих детишек добру, взаи-

мопониманию и нравственности. 

Акция, посвященная дню матери, прошла за-

мечательно. Волонтѐры напомнили эжвинцам о 

светлом празднике, а прохожие, в свою очередь, 

порадовали дорогих мам неожиданным звонком 

или СМС сообщением со словами: "Мамочка, я 

тебя очень люблю!" 

Дорожите своими мамами и не забывайте 

напоминать им о своей любви, ведь у вас нет 

никого ближе и дороже, чем они! 

Мария ГОРШКОВА, 

фото Валерии КОКОЯНИНОЙ 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B0%D1%82%D1%8C


№3 (97) | ноябрь 2016 8  

   РОССИЙСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ШКОЛЬНИКОВ 

 С 31 октября по 6 ноября в  

детском оздоровительном лагере 

«Гренада» был организован слет 

160 участников «Российского дви-

жения школьников»*. 

* Для тех, кто все еще в танке: «Российское 

движение школьников» (РДШ) — общественно-

государственная детско-юношеская организация, 

деятельность которой целиком сосредоточена на 

развитии и воспитании школьников. 

В день заезда было открытие профильной сме-

ны, на которое приехали высокопоставленные 

гости. Было видно, что взрослые заинтересованы 

в смене не меньше, чем дети. 

Кроме задач, поставленных перед всей сме-

ной, организаторы внесли элемент мотивации: 

создали «эквиваленты», которыми поощряли са-

мых активных. В конце смены был проведен аук-

цион, где скопленные «деньги» можно было об-

менять на памятные подарки с символикой РДШ, 

например, ручки, блокноты, футболки, флешки. 

В лагерь приезжали спикеры, которые расска-

зывали о разных направлениях движения, учили 

правильно вести себя перед большой аудиторией 

и многое другое. Мне кажется, этот бесценный 

опыт пригодится не только при работе в детском 

объединении, но и в жизни целом. 

Конечно же, республиканский слѐт — это не 

только лекции, но и новые знакомства. Чтобы 

объединить все города Коми, организаторы сме-

шали всех членов делегаций и разделили на семь 

команд. Я нашла новых друзей из Воркуты, 

Усинска, Ухты, Объячево  и до сих пор поддер-

живаю с ними общение.  

Самым интересным, на мой взгляд, был 

«верѐвочный курс», но не простой. Каждое зада-

ние основывалось на доверии к членам команды. 

Например, пройти лабиринт с закрытыми глаза-

ми, слушая только подсказки новых друзей. Или 

падать на спину со стула, когда тебя будут ло-

вить товарищи по команде. 

Каждый вечер заканчивался познавательно-

развлекательными мероприятиями и дискотекой, 

где можно было заказать песню. Лучший момент 

дня — когда все хором поют (а некоторые даже 

кричат) любимые песни.  

Подведя итоги этой смены, можно сказать, что 

неделя была очень полезной, ведь мы получили 

знания по саморазвитию, опыт в общении и всѐ 

то, что нельзя получить во время учебы в школе. 

Екатерина СЕРДИТОВА, 

фото Валерии КОКОЯНИНОЙ 

Мы — команда РДШ! 
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СПОРТИВНАЯ СТРАНИЧКА 

С 13-17 октября в г. Ногинске проходил Зо-

нальный этап Первенства России по баскетболу 

среди девушек 2001г.р. В нем принимали уча-

стие команды из 26 городов, команда Сыктывка-

ра тоже вошла в этот список.  

За сборную столицы Республики Коми играли 

ученицы-девятиклассницы гимназии: Наталья 

Афонина, Екатерина Самар, Антонина Семяшки-

на и я. Все команды были разделены на подгруп-

пы по 5-6 команд. В подгруппу к нам попали ко-

манды из Ногинска, Москвы, Великого Новгоро-

да и Мурманска. 

В первый день наша команда играла с коман-

дой из Мурманска. На первых же минутах ко-

манда Сыктывкара взяла игру на себя и оторва-

лась от соперников на 32 очка. Итоговый счет 

игры 66:34. Вторая игра была с командой из го-

рода Великий Новгород. Эта игра оказалась чуть 

сложней, чем предыдущая: вначале игры было 

трудно вырваться вперед, но мы смогли это сде-

лать и получили заслуженную победу! Оконча-

тельный счет – 43:35. 

Третий день был, наверное, самым тяжелым за 

время соревнований. Команда 

нашего города встречалась с  

хозяйкой турнира – сборной 

города Ногинска. Вся игра 

шла вровень... Ни хозяева, ни 

гости не хотели отдавать побе-

ду: приходилось биться за 

каждый мяч! Четвертый пери-

од закончился с равным сче-

том 49:49. В дополнительном 

времени мы все-таки отобрали победу у хозяек! 

Со счетом 57:56 выиграла команда Сыктывкара. 

Кажется все уже позади и наша команда в фи-

нале, но в последний день соревнований Сык-

тывкар встретился с командой из Москвы. Эта 

игра решила все. После трех напряженных игр 

мы не смогли одолеть последнего соперника. Иг-

ра закончилась со счетом 36:71.  

По окончанию турнира оказалось, что есть три 

команды, которые проиграли всего одну игру. 

Это команды городов Ногинска, Москвы и Сык-

тывкара. По разнице очков  определились места:  

Не смотря на то, что наша команда оказалась 

на третьем месте, она выходит в финал Первен-

ства России. Пожелайте нам удачи на финале! 

Дарья ДЗЮБА, 

фото из архива команды 

1 Московская область (Москва) 

2 Московская область (Ногинск) 

3 Республика Коми (Сыктывкар) 

4 Мурманская область (Мурманск) 

5 Новгородская область (Великий Новгород) 
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РАССУЖДЕНИЯ О... 

 Вы задумывались когда-нибудь, каково 

это, когда ты погружен в игровой процесс?  Ко-

гда на тебя смотрят со стороны и думают, что ты 

просто балуешься с мячом, а на самом деле чув-

ствуешь полную власть над ним... Каждое твое 

движение или поворот предугадывают его даль-

нейшее движение, ты владеешь ситуацией. Ко-

гда нельзя задумываться и нужно принимать ре-

шения быстро, на автомате. Когда твоя команда 

выиграла благодаря тебе…  

 Я решила узнать мнение баскетболистов 

гимназии по следующим вопросам: 

 Почему ты начал заниматься бас-

кетболом? 

 Сколько лет ты уже посвятил этому 

спорту? 

 Будет ли баскетбол с тобой в буду-

щем? Возможно, это будет связано с 

твоей профессией или все же оста-

нется хобби?  

 Чем тебя притягивает этот вид 

спорта? 

Александр ОБЛИЗОВ 

(капитан команды маль-

чиков гимназии): С дет-

ства папа водил меня на 

соревнования, и, когда я 

видел, как играют парни, 

мне хотелось также хоро-

шо владеть мячом. Баскетболом я занимаюсь с 

пятого класса. Думаю, что в будущем это оста-

нется моим хобби. Мне просто нравится играть, 

поэтому я в школьной команде. А каково быть 

капитаном команды?.. Конечно, это большая от-

ветственность. В тоже время приятно понимать, 

что именно вокруг тебя крутится игра. 

Семен ХАЛИКОВ: Я иг-

раю в баскетбол, а не зани-

маюсь. Это немного раз-

ные понятия. В баскетболе 

второй год и, возможно, в 

будущем стану играть за 

команду университета. Но 

сожалению, этот спорт останется для меня толь-

ко хобби, так как учебе уделяю больше времени 

и внимания, чем спорту. Но сейчас я играю ради 

удовольствия и ради команды.  

Антон ДРУЖИНИН: Я 

увлечен баскетболом с 

детства, так как мой папа 

тоже играет, и он понемно-

гу учил меня. Когда я пе-

решел в пятый класс, на 

уроках физкультуры нача-

лись занятия по баскетболу. Мне понравилось, и 

я ушел в этот спорт с головой. Я думаю, это за-

мечательно, если баскетбол будет связан с моей 

профессией. Но если не получится, он навсегда 

останется моим хобби: когда выхожу на площад-

ку, исчезают все проблемы, я забываю обо всем 

плохом и получаю большое удовольствие от хо-

рошей и качественной игры… Конечно, все это 

благодаря отличному тренеру – Евгению Алек-

сандровичу Богоявленскому.  

Юлия КОДАНЕВА (ка-

питан команды девочек 

гимназии): Я начала зани-

маться баскетболом, пото-

му что мне очень понра-

вился этот вид спорта. И 

вообще у меня хорошо по-

лучалось играть, поэтому учитель физкультуры 

пригласил меня на тренировки, хотя посещала я 

их не регулярно… Думаю, если все получится, и 

я поступлю на тренера, то, конечно же, баскет-

бол останется со мной в будущем. Ну, а если не 

выйдет, то буду заниматься им для себя: все-

таки баскетбол притягивает тем, что является 

командной игрой. 
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И снова мы выступаем за здоровый образ жизни! 9 

ноября прошла Всероссийская акция «Приседайте на 

здоровье!», в которой приняло активное участие 117 

гимназистов.  

В нашей школе были обозначены шесть станций, 

на которых школьники могли показать свои спортив-

ные навыки. Они оказались направлены на разные ви-

ды упражнения: нужно было не только правильно 

приседать, но и делать разного вида выпрыгивания, 

тянуть носочек или попытаться выполнить задание, 

держа в руках далеко не легкий мячик. Такого рода 

упражнения помогают понять, что спорт – это не толь-

ко полезно, но и весело! Мне было очень приятно ви-

деть, как детки веселятся, выполняя наши задания.  

В организацию этого мероприятия большой вклад 

внесли волонтеры: за каждой станцией было прикреп-

лено по 3 участника, назначался ответственный. Наша 

задача состояла в том, чтобы объяснить и показать  

ребятам, как правильно нужно выполнять упражне-

ние.  

Тем, кто все выполнил верно, вручали жетончики – 

они являлись доказательством того, что ты прошел ту 

или иную станцию. В конце акции, ребята относили 

собранные жетончики в парламент. Самых активных 

ждали призы! Награждение участников акции  в 

нашей школе состоялось 12 ноября. Ребятам, которые 

с успехом прошли шесть подготовленных станций, 

волонтеры гимназии торжественно вручили специаль-

ные значки с надписью «Приседайте на здоровье!» от 

«Российского движения школьников». Каждый полу-

чил свой заслуженный приз!  

Понравилась ли акция гимназистам? Безусловно! 

Кроме значков у ребят остались приятные воспомина-

ния о мероприятии и заряд позитива на оставшийся 

день! 

Алина ПОПОВА 

Екатерина КОЗЛО-

ВА: Меня очень за-

интересовал баскет-

бол как вид спорта. 

И я решила попробо-

вать, посмотреть, по-

лучится ли у меня. 

Получилось! Теперь баскетбол присут-

ствует в моей жизни уже второй год и, ду-

маю, что он будет со мной всегда, но в ка-

честве увлечения. С каждым днем он при-

тягивает меня все больше и больше. Во-

первых, потому что у нас замечательный 

тренер – Евгений Александрович. А во-

вторых, баскетбол – очень интересная и 

увлекательная игра. Мне нравится играть 

в команде, отрабатывать разные элементы, 

чтобы стать на площадке еще лучше. 

Анастасия КОЛЕ-

НОВА: Все получи-

лось спонтанно... Так 

как ростом я вышла 

не маленьким, учи-

тель физкультуры 

предложил мне по-

пробовать поиграть в баскетбол: вдруг что

-то выйдет. Меня сразу охватил азарт иг-

ры, то, насколько быстро все происходит. 

На данный момент баскетболом я занима-

юсь примерно 2-3 года. Это, определенно, 

интересная и захватывающая игра, так что 

я вряд ли смогу полностью отказаться от 

него. Если в моем будущем учебном заве-

дении будет женская команда по баскет-

болу, то обязательно вступлю в нее. Я 

очень люблю командные виды спорта, а 

баскетбол один из них, и он, конечно, ме-

ня притягивает. В ходе игры чувствуешь 

товарищеский дух, напряжение между со-

перниками, ведь баскетбол очень динами-

чен и непредсказуем. 

Подготовила Варвара ШУВАЛОВА, 

фото автора 
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Совсем недавно я встретилась с очень инте-

ресным человеком – выпускником «Гимназии 

№1» Сергеем Елсаковым. Сергей окончил Сык-

тывкарский государственный университет с 

красным дипломом, сейчас работает в SMM-

сфере. Современный поэт, известный как 

«Mokko fm».  

– Расскажи о своем творчестве. 

– Я пишу стихотворения уже очень давно. Все 

мое творчество, на сегодняшний день, делится на 

три разных этапа. Сначала я писал простые сти-

хотворения, затем в моей жизни был период пе-

сен - я читал рэп. А потом окончательно нашел 

себя в жанре «стихи в аудио». 

– Когда ты написал свое первое стихотворе-

ние? 

– Это было в 5 классе. Я влюбился в одноклас-

сницу, написал глупое стихотворение и с тех пор 

никак не могу остановиться.  

– Расскажи, почему ты не остановился на 

рэпе? И как вообще рэп появился в твоей жиз-

ни?  

– Я рос на русском рэпе, вот почему он по-

явился в моей жизни. Исполнение рэпа в то вре-

мя, для меня стало неким экспериментом. Тогда 

мне это нравилось. Я даже принимал участие в 

различных батлах. Однако, спустя некоторое 

время, я познакомился с одним поэтом, общение 

с которым меня подвигло вернуться к стихотво-

рениям, но уже в новом формате – «стихи в 

аудио». 

 – Как твои друзья, родственники относят-

ся к твоему творчеству?  

– Друзья относятся нейтрально. Мама и отец 

поддерживают, но они ни разу не были на моих 

выступлениях, потому что я их не пускаю. 

– Что или кто тебя вдохновляют?  

– Я не верю во вдохновение. Несомненно, есть 

вещи, которые тебя восхищают, но на творчество 

это не влияет. Вдохновение придумали ленивые 

люди. Я к творчеству отношусь как к труду.  

– И как часто ты пишешь стихотворения?  

– В последнее время реже. Несколько лет 

назад я писал ежедневно. Я ставил себе задачу 

каждый день что-то писать. Сейчас такой задачи 

нет. Я пишу только тогда, когда есть, что напи-

сать. Когда в моей жизни происходит что-то ин-

тересное или я узнаю что-то новое, то анализи-

рую эти события, а через некоторое время пере-

рабатываю в текст. И это не просто выплеск эмо-

ций, как это было раньше. Сейчас это именно 

осознанная работа с текстом, в том плане, что 

для меня важна структура текста. Построение 

рифмы. Мало кто знает нюансы построения тек-

ста. Но для меня это очень важно.  

– Какая из твоих работ наиболее удачная?  

– Самая последняя, как чаще всего бывает. То, 

что последнее написано, самое актуальное. Но 

безусловно есть фавориты, к примеру, стихотво-

рения о любимом человеке.  

– Когда ты первый раз появился на публи-

ке?  

– Первый раз со своими стихами я выступал в 

кафе «Зебра», которое находится в свечке. Туда 

пришли в основном мои знакомые и друзья. Все-

го было примерно около 30 человек. И это было 

вполне достаточное количество для моего перво-

го выступления. К тому же я сильно волновался. 

Но на сегодняшний день у меня уже было более 

50 концертов в разных уголках нашей страны.  

СЕРГЕЙ ЕЛСАКОВ: 

«...занимайтесь тем, что вам 

действительно нравится» 
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– Если глянуть в твою официальную груп-

пу «Вконтакте» (прим. ред.: vk.com/

mokkopoetry), то можно заметить, что у тебя 

достаточно большое количество подписчиков. 

В какой момент тобой и твоим творчеством 

стали интересоваться люди?  

– Лет пять назад, когда жанр «стихи в аудио» 

только начал набирать популярность. На тот мо-

мент я сотрудничал с другими поэтами, мы помо-

гали друг другу записывать стихотворения и пуб-

ликовать их. Тем самым помогали друг другу 

найти своих читателей. Сейчас каждый из нас 

имеет свою постоянную аудиторию.  

– В каком городе тебе больше всего понра-

вилось выступать? Какая самая доброжела-

тельная публика на твой взгляд?  

– Бузулук (смеется). Это город, в котором жи-

вет 100 тысяч человек. Туда пригласил меня мой 

друг. Я был уверен, что там обо мне никто не 

знает и никто не придет. В итоге собралось около 

60 человек. И эти люди оказались самой благо-

дарной публикой. Я для себя сделал вывод, что 

чем меньше город, тем теплее там тебя встреча-

ют. 

– Куда ты переезжаешь и почему?  

– В середине января – старт в Таиланд. Все 

потому, что я очень влюблен в Азию, поскольку 

там всегда тепло и проживание относительно не-

дорогое. Работа у меня удаленная, к месту я не 

привязан, поэтому с работой во время переезда 

проблем не будет. А в Сыктывкаре находится 

больше уже не могу. В путешествие отправляюсь 

с женой. 

– Какое твое любимое место? Расскажи не-

много о нем. 

 – Индия. Это был первый раз, когда мы были 

в Азии. Многие вещи и традиции этой страны 

шокировали тогда (в хорошем смысле), а мест-

ные жители очень восхитили. Мы решили купить 

мне футболку, зашли в магазин, стали выбирать. 

К нам сразу подошел продавец и сказал: «У меня 

сегодня был плохой день, если вы меня обниме-

те, то я отдам вам эту футболку за цену, которую 

назначите сами». Мы купили за 100 рублей. Он 

был счастлив. Позже выяснилось, что ко всем 

людям с кожей белого цвета, у индийцев очень 

трепетное отношение. К нам на улице просто 

подходили незнакомые люди, и мы общались с 

ними. Там ты интересен людям - им интересная 

твоя душа. В России такое представить очень 

сложно.  

– Как часто ты собираешься давать концер-

ты?  

– В 2017 году концертов не планирую вообще. 

У меня их в этом году их было предостаточно. 

Недавно вернулся из тура по городам. Было 24 

концерта за 25 дней. От такой нагрузки сильно 

устаешь. Плюс нужно накопить определенный 

новый материал. Для меня очень важно приез-

жать с чем-то новым. А для этого найти в себе 

что-то новое, чтоб потом этим делится со слуша-

телями. Я думаю, год в Таиланде как раз может в 

этом помочь. 

– Что ты можешь пожелать гимназистам?  

– Ребята, не плывите по течению. Не бойтесь 

неординарной жизни, не бойтесь, что вас могут 

осудить. Экспериментируйте! Ищите себя и за-

нимайтесь тем, что вам действительно нравится. 

Беседовала Екатерина ТУРОБОВА, 

фото из архива Сергея 
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КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

Анна Егорова, 9 лет 

 

Карина Одинцова, 10 лет 

Забыты страницы, неведомы ноты.  

Поэты молчат, закрывая глаза.  

Железные стаи, уже без пилотов,  

Летают неведомо где и когда.  

И звезд уже нет, есть пустые полотна,  

Что прячут от нас золотую луну.  

И стаи гуляют, не ведая дома,  

Как волки живут в одиноком лесу.  

Преступную крепость давно пора рушить,  

Она закрывает немому глаза.  

Не хочет никто в нашем мире нас слушать,  

Они хотят верить, что везде темнота.  

Но нет! Открывайте глаза, кто слепой.  

Говорите, немые, не способные к звукам.  

Вся правда всю жизнь находилась с тобой.  

А ты всегда был подвластен жизненным мукам.  

И когда зрячий снова откроет глаза,  

Он увидит наш мир, он услышит мелодии.  

И однажды он скажет: "Я уже никогда  

Не забуду прекрасные краски природы". 

 

Алина ПОПОВА 

МОЙ ПОДАРОК ЗЕМЛЕ – ТВОРЕНИЕ 

ДОБРА 

 

Я стихи сочинял, 

Про земные богатства,  

Про земные блага, про земные недра, 

 

Про Природу Земли, 

Драгоценную мать,  

Способную нам все для жизни давать. 

 

Про щедрость Земли, 

Про еѐ чистоту, 

Про еѐ бесконечную к нам доброту. 

 

И, подумав, решил: 

Вот людей бы призвать, 

Нашу Землю родную, нашу мать, охранять. 

 

Принимая дары  

благодарными быть,  

«Не сгубить, не испортить и не повредить!» 

 

С этим лозунгом жить, 

Лишь добро всем творить  

И потомков учить свою Землю любить. 

 

Тимур КАРАВАЕВ 

 

Алина Гусамова, 8 лет 

 

ДО СВИДАНИЯ, ОСЕНЬ!ДО СВИДАНИЯ, ОСЕНЬ!ДО СВИДАНИЯ, ОСЕНЬ!   
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   РАССУЖДЕНИЯ О... 

 Наступила зима, а вместе с нею к нам при-

шли морозы. Чтобы тебе, читатель, было не 

так холодно, предлагаем подборку из трѐх книг, 

которые согреют твою душу в самое студеное 

время года. 

ТУВЕ ЯНССОН  

«ВОЛШЕБНАЯ 

ЗИМА» 

Как это бывает – никогда 

не видеть зимы и однажды 

проснуться в разгар спяч-

ки? Когда белым-бело и 

сонно, и зябко, а в твоей 

купальне уже кто-то хозяй-

ничает, и один теплый 

морс спасает тело и хвост 

от мороза. Когда становятся такими настоящими 

звезды, пар над рекой, вкус варенья, скрип снега 

под лапами... Никого знакомого рядом, только 

странные зимние создания, а вся родня сладко 

спит до весны, но будить их нельзя. И где-то в 

тумане ходит страшная Морра, бука из сказки, 

которая загасит твой костер в поисках тепла. 

Обычная зима может быть самым расчудесным 

чудом, если ты ее никогда прежде не видел. А 

если это еще и в стране муми-троллей... 

ЭДИТ ПАТТУ  

«ВОСТОК» 

Какие же интересные исто-

рии порой получаются в 

результате переосмысле-

ния народных преданий и 

сказок талантливыми 

людьми! В очередной раз 

убедилась в этом, прочитав 

книгу Эдит Патту 

«Восток». Эдакий гибрид 

из «Красавицы и Чудовища» и «Снежной Коро-

левы» норвежского разлива, романтика, приправ-

ленная приключениями. Роль «Красавицы» и 

«Герды» принадлежит Роуз. Восьмой ребѐнок в 

дружной семье, последыш, которого могло и не 

быть, ведь суеверная мать хотела семерых детей 

в соответствии с собственным гороскопом, зави-

сящим от сторон света. А вот «северное» дитя 

она не хотела. Ну да, «человек полагает, а судьба 

располагает» – так и появилась на свет млад-

шенькая дочка, которой все знаки предвещали 

жизнь, полную приключений. А роль любопыт-

ного сочетания «Кая» и «Чудовища» взял на се-

бя... Белый Медведь! В этой истории есть место 

для всего: семейные тѐплые отношения вопреки 

всем невзгодам, волшебство, колдовство, суеве-

рия и проклятия, приключения забавные и опас-

ные, а так же любовь, искренняя и открытая, – и 

всѐ это в таком количестве, что душа радуется! 

Читать легко и приятно. 

НИЛ ГЕЙМАН 

«ОДД И ЛЕДЯНЫЕ ВЕ-

ЛИКАНЫ» 

Это небольшая сказка о 

скандинавских богах и ле-

дяных великанах, о добром 

и немного странном пар-

нишке по имени Одд. Про-

читать книгу можно бук-

вально за час, но при этом 

вы получите море удоволь-

ствия. В книге совершенно очаровательные боги, 

которые бранятся между собой и ведут себя по-

добно маленьким избалованным детям. Несовер-

шеннолетний главный герой, рано познавший 

суровость жизни, но всѐ равно не теряющий оп-

тимизма. Забавный ледяной великан, так напоми-

нающий людей, которые во всѐм оглядываются 

на общественное мнение и готовы поступиться 

собственными интересами, желаниями и ком-

фортом, лишь бы о них не думали что попало. 

Очень круто, здорово, по-зимнему свежо и инте-

ресно. 

Анастасия ЕРОЩЕНКО 

ПРИВЕТ, ЗИМА!ПРИВЕТ, ЗИМА!ПРИВЕТ, ЗИМА!   
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 ДОБРОЕ ДЕЛО 

Дорогие друзья! 

Гимназия всегда считалась одним из самых актив-

ных детско-молодежных объединений по органи-

зации и проведению общественно-полезных дел 

Республики Коми. 

Совет учащихся «Парламент» обращается к кол-

лективу нашей школы с просьбой оказать посиль-

ную помощь семье Димы Панюкова, имеющего 

грубую задержку формирования статико-

моторных и высших корковых функций. 

ДОРОГИЕ РЕБЯТА, УЧИТЕЛЯ И РОДИТЕЛИ! 

Мы организуем благотворительную ярмарку в помощь этой эжвинской семье. Родители Димы, 

Валерия и Иван, стоически борются со всеми недугами ребенка. Однако постоянно нуждаются в 

материальной поддержке на его лечение (информация о диагнозе и задачах ниже). 

Дата нашей ярмарки - 24 декабря 2016 г. 

Кто с нами? Присоединяйтесь! 

ВМЕСТЕ МЫ СДЕЛАЕМ БОЛЬШЕ! 

 

Панюков Дмитрий Иванович. 

Дата рождения: 01.08.2014 г. 

Мама: Панюкова Валерия  

(выпускница Гимназии 2013 г.) 

Папа: Панюков Иван 

 

ДИАГНОЗ: Симптоматическая эпилепсия, син-

дром инфантильных спазмов. Микроцефалия. Гру-

бая задержка формирования статико-моторных и 

высших корковых функций.  

 

ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА: сбор средств на лечение (реабилитацию) и сопутствующие расходы. 

1. Войта-терапия. На каждый курс лечения необходимо около 55 000 р. (лечение, проезд, прожи-

вание), периодичность - 3 раза в год. Итого: 165 000 р. в год. 

2. Реабилитация у китайских специалистов. Мобильная выездная группа медицинского центра 

«Первый шаг». Стоимость реабилита-

ции на 12 дней - 46200 р. 

3. Медикаментозное лечение. 1 лекар-

ство - каждый месяц 3000 р. = 36000 р., 

2 лекарство 12500 р. раз в 1,5 месяца = 

100000 р. Итого: 136000 р. в год. 

Все сопутствующие расходы обхо-

дятся в 30 000 р. 
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    Школьное издание МАОУ «Гимназии №1» г. Сыктывкара 

ПРАЗДНИК К НАМ 

ПРИХОДИТ… 

С.6-7 

ОСОБЫЕ ТРАДИЦИИ 

СТРАН 

С.8 

 От всей редакции «Тудэйко» мы 

хотим поздравить учителей и учени-

ков Гимназии с наступающим Но-

вым Годом! Желаем каждому из вас 

хорошего настроения, отличной 

учебы и достижения всех целей – 

учебных и не только – в 

новом, 2017 году! С 

праздником! И хороших 

новогодних каникул! 

ПИСЬМА УХОДЯТ В 

ПРОШЛОЕ 

С.4-5 
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ИЗ ЖИЗНИ ПАРЛАМЕНТА 

В ноябре мне посчастливилось поучаствовать 

в первой совместной тематической смене 

«Русский язык – язык образования, науки, искус-

ства, бизнеса и высоких технологий» Государ-

ственного Института русского языка им. А.С. 

Пушкина и Всероссийского детского центра 

«Орлѐнок».  

В «Орленок» приехали самые талантливые ре-

бята из 47 регионов нашей страны. Кроме нашего 

направления, в других лагерях были и активисты 

РДШ, и молодые журналисты, и начинающие во-

жатые.  

С ними мне удалось познакомиться в орлят-

ской школе, где мы узнали много интересного и 

поучаствовали в различных викторинах и конкур-

сах. 

Кроме того, во второй половине дня у нашего 

отряда проводились мастер-классы на различные 

темы: «Несказочное в сказках А.С. Пушкина», 

«Лингвистическое измерение мировой полити-

ки», «Школа риторики и культуры речи» и т.д. 

Профессоры института рассказывали ребятам о 

секретах грамотной речи, учили, как правильно 

писать письмо. Лагерь Солнечный также посети-

ли Послы русского языка в мире, которые помо-

гали нам своими руками делать куклы-обереги.  

В конце смены нам всем торжественно вручи-

ли сертификаты, подтверждающие наше участие 

в этой смене, и памятные подарки. 

Я очень рада, что мне удалось выбраться в ла-

герь, посмотреть на море и поучаствовать в такой 

увлекательной смене! Надеюсь, мне еще выпадет 

возможность побывать в «Орлѐнке».  

Алена ЛАВРЕЦКАЯ 
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  КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

 

 

 

 

 

 

8 декабря в Сыктывкарском лесном институте 

прошло профориентационное мероприятие 

«Ночь в Лесном», на котором побывали ребята из 

гимназии. Участники посетили экскурсии 

«Секреты производства бумаги», узнали техно-

логию изготовления бумаги и картона – причем  

школьники и студенты с помощью преподавате-

ля самостоятельно производили бумагу. Кто хо-

тел подвигаться, тоже смог найти себе занятие: 

для всех желающих проходили мастер-классы по 

основным элементам бальных танцев и стиля 

брейк-данс. На многих площадках за активное 

участие выдавали жетоны, которые организаторы 

мероприятия потом обменивали на подарки. 

Кроме того, в рамках мероприятия действова-

ла комната «Веселая экономика»: в ней проходи-

ли интересные игры на экономические темы, а в 

игротеке от «Заводного апельсина» можно было 

не только поиграть, но и почитать комиксы!  

Все, кто хотел получить сувениры к Новому 

году, но не готов был делать их своими руками, 

мог приобрести самодельные игрушки на пред-

новогодней ярмарке. Поделки-товары выполнили 

воспитанники детского дома №1 и сотрудники 

Сыктывкарского лесного института.  

Для любителей острых ощущений тоже 

нашлось занятие по душе: «Ночь в Лесном» орга-

низовала работу тира, в котором участники мог-

ли пострелять по мишеням из пейнтбольного ру-

жья. 

А еще в институте можно было сфотографиро-

ваться в специально отведенных для этого фото-

зонах. Самая большая из них, «Звездное небо», 

расположилась на сцене актового зала, а фотозо-

ны «Ретро», «Звезда глянца» и «СЛИ» находи-

лись в переходах между корпусами и в фойе лес-

ного института. Самой интересной площад-

кой оказался «Вечер у костра»: участники устро-

или посиделки вокруг искусственного огня и пе-

ли душевные песни под гитару. 

Нам очень понравилась «Ночь в Лесном», бы-

ло очень весело и незабываемо. К тому же, в чис-

ле всего прочего, нам даже удалось самим сде-

лать деревянную кормушку, чтобы повесить еѐ 

около школы!  

Мария ГОРШКОВА, 

фото из архива Парламента 

Во время осенних каникул 

наш класс посетил пожарную 

часть Монди СЛПК, где нам по-

казывали и рассказывали о мо-

делях различных пожарных ма-

шин: от старых марок до новей-

шей техники. 

Во время экскурсии нам была 

предоставлена возможность по-

пасть  внутрь пожарных машин, 

потрогать пожаротушительные 

шланги (рукава) и другие сред-

ства пожаротушения, сделать 

фото рядом с техникой и пожар-

ными. 

Нам показали, где проводят 

свой отдых пожарные, их рабо-

чие места, места хранения рабо-

чего оборудования и зал для фи-

зической подготовки работни-

ков. Мы приняли участие в эста-

фетах и подъемах по пожарной 

лестнице.  

Меня впечатлила экскурсия в 

целом, я узнал для себя много 

интересного, но больше всего в 

этой экскурсии мне понравилась 

демонстрация подачи пены под 

давлением через пожарный 

шланг. 

По окончании экскурсии каж-

дый из нас получил свидетель-

ство за участие в познавательно-

развлекательной экскурсии от 

начальника пожарной части. 

Теперь я знаю, чем занима-

ются специалисты по тушению 

пожаров, и какими средствами 

они пользуются в своей работе, 

как проходят они специальную 

подготовку! 

Тимур КАРАВАЕВ, 

фото из архива класса 
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Кто помнит, что такое «письмо»? Я говорю не 

об электронных письмах или сообщениях 

«ВКонтакте». Я говорю о бумажных письмах, 

которые вы отправляете по почте. Многие из нас 

забыли, каково это, взять ручку, листок бумаги и 

написать от руки письмо своему близкому другу.  

Сейчас все общаются в социальных сетях, но 

есть и такие люди, которые отправляют письма 

по почте. Не так давно, при написании письма и 

заполнении конверта моему дальнему другу,  

мне стал интересен вопрос, а есть ли у наших 

гимназистов и преподавателей друзья из других 

городов?  

Я решила спросить их о дальних знакомых. 

Неприлично много вопросов было задано, но сю-

да попали самые важные: 

В каком городе или стране живет твой 

друг? 

При каких обстоятельствах вы с ним позна-

комились? 

Как долго длится ваше общение? 

Отправляете ли вы письма друг другу? Как 

часто и по какой причине вы это делаете? 

Чем вы делитесь в письмах? 

Софья ДЬЯКОНОВА: 

Моего дальнего друга зо-

вут Леша. Он из города 

Екатеринбурга. Познако-

мились мы в ВДЦ 

«Орленок», там он был 

моим вожатым и, несо-

мненно, самым лучшим. 

Во время смены мы с ним 

очень сблизились. Было 

ощущение, что мы знакомы вечность. На послед-

нем огоньке, когда проходило посвящение в Ор-

лята, мне выпала честь получить это звание. Я 

знала, что тот, кто посвятил тебя в Орлята, навсе-

гда останется твоим орлятским братом или сест-

рой. Мой выбор пал на Лешу. Позже выяснилось, 

что он вручил мне свой значок, который сам ко-

гда-то получил в Орленке в 12 лет. Мы общаемся 

около двух лет. Первое письмо я написала ему 

приблизительно через месяц-два после приезда 

домой. Мы часто отправляем письма друг другу. 

Общаемся предпочтительно ими, как заведено 

давней традицией в Орленке. Через социальные 

сети мы переписываемся очень редко, только в 

случае крайней необходимости. А письма пишем 

с периодичностью в месяц или два. Само написа-

ние письма происходит по разным причинам. 

Будь на то хорошее настроение, которым хочешь 

поделиться с одним из близких друзей, когда 

случилось что-то замечательно, так и хочется 

взять бумагу, ручку и написать письмо. Но чаще 

всего потому, что очень скучаем друг без друга, 

и нам не хватает обычно общения. Мы пишем 

друг другу обо всем, что лежит на душе. От мел-

ких бытовых проблем до грандиозных идей, ко-

торые хотелось бы воплотить в реальность. Ино-

гда Леша радует меня стихами или песнями соб-

ственного сочинения. 

Василий Михайлович 

АНДРЕЕВ, региональ-

ный координатор РДШ в 

Коми: У меня есть друзья 

(знакомые, коллеги) в Рос-

сии, США, Казахстане. 

Казахстан – это город 

Уральск, США – Бостон, 

Россия – Туапсе, По-

дольск, Воронеж и др. С 

друзьями из Уральска – детско-молодежная орга-

низация «Жас Оркен» – познакомился в рамках 

профессиональной работы. Они приезжали к нам 

в республику в гости в 2008 году, и с тех пор мы 

дружим. Ездим друг другу в гости в детские ла-

геря, встречаемся на других мероприятиях в 
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Москве по линии детского движения. С друзьями 

из Бостона – это семейная пара Клайл и Николь – 

я познакомился в 2005 году, когда был на стажи-

ровке в Америке в штате Массачусетс. Жил у 

них два месяца.  А по России – это друзья, с ко-

торыми меня связал «Орленок», детское движе-

ние.  Мы дружим и общаемся. Много ребят – мои 

выпускники, вожатые и коллеги, с которыми я 

работал. Работа с некоторыми из них перетекла в 

дружбу. Мы общаемся довольно много. С неко-

торыми и 10 лет, а то и больше. С коллегами, в 

большей степени с Акмарал, пишем друг другу 

письма ежемесячно. А вообще – не менее 2-х раз 

в год: в основном это письма с поздравлениями 

или небольшие весточки о наших небольших до-

стижениях. С семьей из Америки общаемся ис-

ключительно письмами. Поздравляем друг друга 

с Новым Годом и Рождеством, заодно рассказы-

ваем о наших делах. Мне сложно общаться на 

английском, но раз в год с помощью переводчи-

ков шлем друг другу письма. С друзьями из Рос-

сии, общаемся раз в год точно. В основном это 

поздравления с Днем рождения или просто в наш 

общий день, который мы сами придумали. Как я 

уже сказал, что большей частью разговор в 

наших письмах идет в честь праздников и немно-

гое упоминание личных дел. Но я всегда прикла-

дываю к письму небольшую записочку на тетрад-

ном листе со своими эмоциями, переживаниями, 

чувствами  и мыслями, и, обязательно, с пригла-

шением приехать в гости.  

Александр НЕПРАШ: 

Моя подруга живет в 

Санкт-Петербурге. Мы по-

знакомились в лагере и 

проводили почти все дни 

вместе. Мы общаемся с 

ней почти пять месяцев. 

Но письма начали отправ-

лять  друг другу совсем не-

давно. Отправляем их не 

очень часто, в основном, что бы выразить свои 

чувства и эмоции. Ведь в настоящем  письме это 

будет передано куда приятнее, чем писать то же 

самое в социальных сетях. Я не думаю, что всем 

нужно знать, чем именно мы делимся, ведь это 

немного личное. Но если честно, то просто тем, 

что находится внутри нас, все эмоции, планы и 

переживания. 

 

 

 

Надежда Валентиновна 

ПОГОРЕЛЕЦ, учитель 

русского языка и лите-

ратуры: Моя школьная 

подруга живет в России в 

Ставропольском крае. 

Мы восстановили наше 

общение пять лет назад. 

И все эти пять лет пишем 

друг другу письма. Не-

смотря на то, что в наше время есть и телефон, и 

скайп, мы отдаем предпочтение письмам.  Во-

первых,  письма это «привет» из детства, потому 

что в то время мы общались только так. Во-

вторых, письма читать так же интересно, как и 

книгу: ты чувствуешь собеседника, видишь 

«живые» буквы. Всегда приятно после работы 

подходить к почтовому ящику и находить там 

письмо. Письма хранятся многие годы, века: не-

давно перебирала бумаги в своем книжном шка-

фу и нашла письмо своего отца, которое он от-

правил мне 20 лет назад. В письме было много 

мудрых советов, отцовских пожеланий, теплых 

слов, и я как будто снова поговорила с папой. Я 

храню все письма, которые мне приходят: пись-

ма подруги, старые письма отца, письма сына из 

армии (в этих письма действительно много доб-

рых слов, которые мы не говорим вслух, навер-

ное, потому что стесняемся). Очень жаль, что 

при современных средствах связи письма уходят 

в прошлое. Попробуйте написать кому-то пись-

мо, чтобы с замиранием сердца ждать ответ. А 

чем же мы делимся с подругой в письмах, так это 

тем, как растут наши внуки, как складываются 

отношения с невестками, вспоминаем своих од-

ноклассников и школьные годы, даем друг другу 

советы и делимся опытом во всех вопросах. 

Что касается меня, то я тоже часто отправляю 

письма друзьям в разные города: Сочи, Иркутск, 

Калининград, Альметьевск (Республика Татар-

стан) и другие. Я считаю, что излить все, что ду-

маешь о человеке, в письме, поделиться своими 

мыслями и желаниями, планами на будущее – 

это самый прекрасный способ. Не многие из нас 

решаются написать письмо кому-либо. Кто-то 

боится выразить свои мысли с помощью ручки и 

бумаги и неумело выражает их в электронных 

письмах. Но ведь приятней читать письмо, напи-

санное от руки и отправленное, хоть и по очень 

медленной, но почте, чем читать бесчувственные 

электронные письма.  

Подготовила Варвара ШУВАЛОВА 
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Декабрь... До Нового года осталось совсем 

ничего! Самое время доставать весь предново-

годний арсенал, который из года в год помогает 

нам ощутить праздничную атмосферу: украше-

ние ѐлки, яркие гирлянды, подготовка подарков, 

особый рождественский плейлист и, конечно же, 

множество рождественских фильмов, просмотр 

которых давно стал для нас традицией! Кто- то 

отдаѐт своѐ предпочтение старым советским 

фильмам, таким как «Ирония судьбы», «Карна-

вальная ночь», «Вечера на хуторе близ Дикань-

ки» до сих пор не потерявшим свою популяр-

ность! А кто-то предпочитает современные 

фильмы, такие как «Ёлки», «Чарли и Шоколад-

ная фабрика», «Добро пожаловать, или Соседям 

вход воспрещѐн»!.. Интересно, а какие фильмы 

поднимают новогоднее настроение нашим гим-

назистам?   

АНТОН СИДОРОВ: И 

«Рождественскую песнь в 

прозе» Чарльза Диккенса, 

и мультфильм «Рож-

дественская история», сня-

тый по произведению бри-

танского романиста, я 

люблю безмерно, считая, 

что это одни из лучших 

картин, созданных к самому светлому празднику 

– Рождеству. Мультфильм я стараюсь смотреть 

каждый год, ближе к 25ому декабря. История о 

скупердяе Скрудже являет вам тот самый Дух 

наступающего Рождества, она пропитана добро-

той и любовью. Если вы вдруг еще не смотрели, 

то к приближающемуся празднику обязательно 

сделайте это! 

АННА КУЛЕШОВА: 
Думаю, у многих люби-

мым новогодним филь-

мом, а точнее сериалом, 

будет современный 

«Шерлок» (прим. редак-

ции: серии Шерлока не в 

первый раз выходят в но-

вогоднюю ночь). А мне 

вот очень нравятся «При-

ключения Шерлока Холмса и доктора Ватсона» 

производства СССР :) Их часто показывают 

именно в преддверии Нового года, и просмотр 

этих фильмов стал для меня чем-то вроде празд-

ничной традиции. 

ЕКАТЕРИНА ТУРО-

БОВА: Новый Год, по-

жалуй, самый душев-

ный, самый семейный и 

самый сказочный празд-

ник. Мое новогоднее 

настроение создают ме-

лочи: гирлянды, манда-

ринки, мамино фирмен-

ное какао, музыка Фрэн-

ка Синатры в наушниках, а также различные те-

матические фильмы. Думаю, что говорить про 

фильм «Один дома» уже не интересно, посколь-

ку его смотрели практически все, и многим он 

наскучил, поэтому хочу поделиться своим спис-

ком фильмов, которые каждого зарядят празд-

ничным настроением: 

1. «Дневник Бриджет Джонс» – самый роман-

тический фильм; 

2. «Эта замечательная жизнь» – довольно ста-

рый (1946 года), но очень душевный фильм; 

3. «Чарли и шоколадная фабрика»; 

4. «Гринч – похититель Рождества»; 

5. «Крампус» – фильм, для любителей жанра 

horror. 

АЛЕКСАНДР НЕ-

ПРАШ: «Один Дома» – 

фильм моего  детства, 

каждый год пересматри-

ваю в новогодние кани-

кулы. Он довольно 

прост и при этом очень 

интересен по сюжету. 

Довольно смешной, но 

при этом есть и немного 

драмы. Прекрасный фильм для вечернего семей-

ного просмотра, понравится всем возрастам. 
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ПОЛИНА ШИЛОВ-

СКАЯ: Мой самый лю-

бимый фильм – это 

«Гарри Поттер». Около 

двух лет назад у меня 

появилась традиция 

смотреть все его части 

перед новым годом. Со-

блюдаю эту традицию и 

по сей день. Я считаю, 

что это потрясающий фильм, который добавляет 

в твою жизнь чуточку волшебства, а особенно 

это необходимо перед новым годом. Все эти 

«небесные» потолки Хогвартса, летающие пись-

ма, огромная елка, длинные столы с различными 

вариациями еды  помогают  тебе поверить в но-

вогоднюю сказку. Хоть «Гарри Поттер» и не сто-

ит в одном ряду со всеми остальными новогодни-

ми фильмами как «Один дома» или «Гринч – по-

хититель Рождества», но лично для меня фильм 

«Гарри Поттер» стоит на первом месте в строке 

новогодних фильмов. 

АЛЕКСАНДР ФАДЕ-

ЕВ: Мой любимый но-

вогодний фильм – это 

«Чарли и шоколадная 

фабрик». Сначала я по-

смотрел версию 1971 

года, после решил 

взглянуть ремейк 2005 с 

Джонни Деппом. Обыч-

но, когда так делаешь, 

после просмотра наступает разочарование, так 

как чаще всего первый вариант, с которым ты 

познакомился, будет восприниматься тобой как 

единственный верный, но я не разочаровался. 

Впечатление от просмотра осталось исключи-

тельно положительное: в фильме множество яр-

ких и интересных сцен, а такие персонажи как 

Вилли Вонка и дедушка Джо не могут не заинте-

ресовать зрителей. 

СЕРАФИМА БАРГАН: 
Мне очень сложно пред-

ставить Новый год без 

фильмов на данную тема-

тику. Именно они и созда-

ют атмосферу праздника. 

Разумеется, на ум сразу 

приходят те фильмы, ко-

торые каждые новогодние 

каникулы показывают по телевизору. Но я все-

таки считаю, что «Один дома» – самый популяр-

ный фильм. Комедия наполнена большим коли-

чеством смешных моментов и сюрпризов, ее все 

любят смотреть в кругу семьи. Хоть я и посмот-

рела этот фильм впервые совсем недавно, при-

ключения маленького Кевина не только подни-

мают мне настроение, но и помогают полностью 

погрузиться в праздник. 

Подготовила Ксения ДОКШИНА 

 

 

 

 

 

 

 

 

Товарищи! Есть установка весело встретить 

новый год! Мы должны провести наш новогод-

ний вечер так, чтобы никто ничего бы не мог 

сказать!  

 

Господи, как скучно мы живѐм! В нас пропал 

дух авантюризма! Мы перестали лазить в окна к 

любимым женщинам… Мы перестали делать 

большие хорошие глупости… Эх-х… какая га-

дость… какая гадость эта ваша заливная рыба!  

 

  — А Алена Игоревна у себя?   

— У себя.  Только, кажется, не в себе. 

 

Только девчонки могут прятаться за кроватя-

ми. Я не могу позволить себе этого, я ведь един-

ственный мужчина в этом доме. 

 

Так что неважно, почему — из-за маленького 

сердца или тесных ботинок — он стоял один-

одинешенек возле пещеры и ненавидел Рожде-

ство.  

 

— Почему одежда на тебе так висит? 

— Потому что Санта следит за потреблением 

жиров! 

 

 

(Ответ: «Карнавальная ночь») 

(Ответ: «Ирония судьбы») 

(Ответ: «Чародеи») 

(Ответ: «Один дома») 

(Ответ: «Гринч — похититель Рождества) 

(Ответ: «Санта Клаус») 
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Лишь стрелки на часах 

Сольются тонкой нитью, 

Последний закружит 

Листок календаря. 

Застынет в тот же миг 

Калейдоскоп событий, 

Оставшись навсегда 

За дверью декабря. 

 

За этой дверью – жизнь  

В прошедший год длиною. 

В ней линии судьбы 

Переплелись хитро. 

Но через много лет 

Забудется плохое, 

Зато на много лет 

Запомнится добро… 

 

Уж добрый Дед Мороз 

Под звуки труб и скрипок 

Подарков дорогих 

Несет мешок тугой: 

Там смеха самосвал 

И грузовик улыбок –  

Короче, выбор есть 

На вкус и цвет любой! 

 

А стрелки на часах, 

Сливаясь тонкой нитью, 

Прокладывают путь 

Листкам календаря 

И оживает вновь 

Калейдоскоп событий, 

Что терпеливо ждет 

За дверью января. 

Новый Год — это волшебное 

время для каждого из нас! Во 

всех уголках планеты: от Амери-

ки до Австралии, от Южного до 

Северного Полюса — абсолютно 

везде это больше, чем просто 

праздник. 

И, конечно же, в каждой 

стране существуют свои тради-

ции, присущие этому светлому 

семейному празднику! 

Так, например, в Израиле Рош-

а-Шана (в переводе с иврита 

«Голова года») празднуется сов-

сем не в январе, как в большин-

стве государств, а в период с на-

чала сентября по начало октября 

(каждый год дата меняется в свя-

зи от иудейского календаря). 

В Италии же принято выкиды-

вать все старые и ненужные 

предметы (от заколки до дивана) 

в окно в знак очищения, проща-

ния с прошлым. Правда, в настоя-

щее время эта традиция уже 

практически «вымерла», так что 

если вы экспрессивный человек, 

которому не терпится выкинуть 

вещи в окно — быстрее направ-

ляйтесь в Италию, где за такое 

действо вас еще и похвалят! 

Если же вам захотелось сме-

нить свое имя — смело езжайте в 

Микронезию — страну-карлик, 

где на Новый Год это является 

традицией! Там верят, что меняя 

имя, человек защищается от не-

чистой силы, сбивая ее с толку. 

Ваш прошлый Новый Год был 

не достаточно «жарким»? Тогда с 

распростѐртыми объятиями вас 

встретят в Эстонии, где есть пре-

красная традиция отмечать этот 

праздник... в сауне! Эстонцы счи-

тают, что в наступающий год 

нужно входить чистым и здоро-

вым. 

В Болгарии под бой курантов 

местные жители выключают свет. 

Это «темное» время используется 

специально для поцелуев, так что 

поцелуй даже с малознакомым 

человеком останется для всех но-

вогодней тайной. 

Для интровертов больше по-

дойдет Шотландия — за несколь-

ко минут до наступления Нового 

Года, семья садится перед ками-

ном и все молча ждут боя куран-

тов. Далее глава семьи открывает 

входную дверь, дабы проводить 

старый год и впустить новый. 

Вот такая «молчаливая» тради-

ция у британцев. 

Продолжать можно бесконеч-

но много, ведь в каждой стране 

есть своя, особенная традиция. 

Но готов поспорить, что многие 

из вас ни за что не променяют 

наши традиции на заграничные. 

Ведь украшение елки старыми, 

еще советскими игрушками, 

вкуснейший салат оливье, 5 ми-

нут «оптимизма» от президента 

и, наконец, бой московских ку-

рантов, после которых вся страна 

кричит «ура!» намного лучше, 

чем празднование Нового Года в 

тишине или сауне, не так ли? 

Александр НЕПРАШ 
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   РАССУЖДЕНИЯ О... 

 

 

Недавно я посмотрела мультфильм 

«Хранители снов». Думаю, многие из вас его 

тоже смотрели. Нет? Тогда вперед 

к телевизору! 

После того, как я посмотрела этот 

мультфильм, у меня появился вопрос: почему 

именно эти персонажи стали хранителями 

детских снов и самого Рождества? Поэтому 

мне захотелось узнать о каждом персонаже 

чуточку больше. Присоединяйтесь! 

САНТА КЛАУС 

Рожественский дед, главный 

новогодний персонаж, кото-

рый дарит детям подарки на 

Рождество. Его прообразом 

является общехристианский 

святой Николай Чудотворец, 

который дарил тайные по-

дарки бедным людям, имеющим детей. Перво-

начально 6 декабря, в день святого Николая по 

церковному календарю, подарки детям дарились 

от его имени. Позднее, когда не одобрялось 

почитание святых, Николая Чудотворца сменил 

Христос, а день дарения подарков был перенесен 

на 24 декабря. Однако через некоторое время 

Николай Чудотворец снова занял свой «по-

четный пост»», и теперь он дарил подарки уже в 

конце декабря, то есть на Рождество. 

ПАСХАЛЬНЫЙ 

КРОЛИК 

Пасхальный кролик – сим-

вол плодородия, а пасхаль-

ное яйцо – символ жизни. 

Происхождение пасхального 

кролика уходит своими кор-

нями в древнюю Германию. 

По легенде, Символом Эост-

ры, тевтонской богини  весны и плодородия, был 

кролик. Считается, что зайцы, или кролики (что в 

данном случае одно и то же), несли светильники 

Эостры. Легенда о пасхальном кролике впервые  

была документально отмечена в XVI веке. А в 

1682 году был опубликован рассказ профессора 

медицины о кролике, откладывающем яйца и 

прячущем их в саду. Пасхального зайца считали 

одной из «величайших радостей детства». Его 

ждали так же, как и подарков на Рождество.  

 

 

ЗУБНАЯ ФЕЯ 

Как гласит легенда, Зубная 

фея дарит ребенку монетку, 

вместо выпавшего молочно-

го зуба, который ребенок 

прячет под подушку. Сказку 

о Зубной фее и мышонке Пе-

ресе придумал для своего восьмилетнего короля 

Альфонсо XIII – испанский писатель, чтобы 

малыш не растравился, что у него выпал первый 

молочный зуб. С тех пор Зубная фея стала очень 

популярным персонажем. Дети всего мира кла-

дут свои молочные зубки под подушку в на-

дежде, что их заберет Зубная фея. 

ПЕСОЧНЫЙ 

ЧЕЛОВЕК 

Песочный человек является 

«хранителем» детских снов. 

Согласно поверьям, песоч-

ник развевает над глазами 

засидевшихся допоздна де-

тей свой песок, после чего 

они сладко засыпают. Песочный человек – неод-

нозначный герой. Он может приносить как доб-

рые сказки, так и страшные кошмары. Но я верю, 

что Песочник добрый, хоть ему и приходится 

иногда наказывать непослушных деток. 

ЛЕДЯНОЙ ДЖЕК 

Джек Фрост олицетворяет 

собой зиму, а в некоторых 

странах даже является ана-

логом Деда Мороза. В 

мультфильме «Хранители 

снов» Джек представлен в 

образе мальчика, который 

любит играть и веселиться. Он совершает ма-

ленькие шалости и очень любит детей.  

После того, что вы узнали сейчас вместе со 

мной, ответ становится очевидным. Все назван-

ные персонажи стали олицетворением детской 

надежды, мечты, веры в волшебство. Я думаю, 

что вы тоже верите в них или верили когда-то. 

Каждый, ребенок или взрослый, мечтает однаж-

ды своими глазами увидеть героев, которые жи-

вут в наших сердцах. 

Алина ПОПОВА 



№4 (98) | декабрь 2016 10 

КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

Вы когда-нибудь задавались вопросом, как 

проводят свой новый год наши учителя? Соблю-

дают ли они какие-либо традиции, что готовят, 

ставят елку на новый год, с кем празднуют дан-

ное мероприятие и ходят ли гулять в Новогод-

нюю ночь? Мы решили провести анонимное ан-

кетирование и выяснили, что наши учителя 

очень оригинальные личности.  

К сожалению, наше анкетирование прошли не 

все учителя, так как многие заболели или попро-

сту отсутствовали в школе по личным обстоя-

тельствам.  Мы представляем вашему вниманию 

анкету, которую заполняли наши учителя: 

Большинство из наших учителей ставят у себя 

дома елку. Украшают и кладут под нее новогод-

ние подарки своей семье. Нам кажется, все мы 

это делаем, ведь какой Новый Год без празднич-

ной елки!  

Оказывается, у педагогов есть множество ин-

тересных новогодних традиций! Вот некоторые 

из них: 

покупать каждый год необычную новогод-

нюю игрушку на елку; 

развешивать по всему дому новогодние гир-

лянды; 

всей семьей посещать новогодние мероприя-

тия; 

все плохое выкидывать в окно (подробнее об 

этой итальянской традиции можно было прочи-

тать на стр. 12); 

отмечать Новый год в 9 вечера вместе с род-

ственниками, живущими в Омске, из-за разницы 

в часовых поясах; 

устраивать прогулки на новогодних канику-

лах;  

рассказывать стихи у елки. 

Конечно же, наши учителя семейные люди. И 

каждый новый год они встречают в теплом кругу 

семьи и друзей. Обмениваются подарками, теп-

лыми пожеланиями. И ведь мы с вами не за что 

бы ни променяли семью и друзей на одиноче-

ство.  

Больше половины преподавателей ходят на 

районную или городскую елку. Но и погода вли-

яет на  ночную прогулку. Ведь кто захочет идти 

праздновать новый год в мороз -40 градусов?  

А еще, знаете, наши учителя настоящие пат-

риоты, и никогда бы не уехали на Новый год в 

жаркую страну. Правильно! Мы все очень любим 

наш снег и привыкли к нему, и если бы его не 

было, то мы не знали бы что такое слепить снего-

вика, поиграть в «снежки», покататься на лыжах 

или с большой ледяной горки на ватрушках. 

Ведь наши учителя те же дети, что и мы!  

Подготовили Варвара ШУВАЛОВА, 

Валерия АГИЕВА 
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  КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН 

 

Багрянцем пылают над Пармой рассветы, 

Полночные звѐзды тускнеют вдали. 

Мы наши сердца отдаѐм беззаветно, 

И будням, и праздникам Коми земли. 

Станислав Пахтушкин 

 

В далеком 1921 году на земле посел-

ка Усть-Сысольск был образован 

сначала город, а затем и целая рес-

публика. 

22 августа 2016 года Республика Ко-

ми отметила свое 95-летие. Уже почти целый 

век Коми край живет и процветает, радует всех 

своими просторами. На ее землях живут доб-

рые, отзывчивые и начитанные люди, которые 

зачастую удивляют своей необъятной душой. 

Простота русского слова, которая была еще во 

время Усть-Сысольска, сохранилась в наших 

сердцах до сих пор. Республика Коми – это наш 

общий дом, где все мы являемся большой и 

дружной семьей. 

В этом году праздник отметили грандиозно. 

Чтобы отметить юбилей, в столице собрались 

жители со всех республики. Праздник занял 

весь центр города, многие улицы были заполне-

ны желающими поучаствовать в празднике. 

Каждый мог продемонстрировать культуру сво-

его народа. На Стефановской площади испекли 

огромный пирог, который все вместе съели. Де-

лить пищу и кров – вот, что значит быть семьей. 

В Сыктывкаре прошло шествие жителей Рес-

публики коми. Многие привезли свои с собой 

отличительные знаки своего района: кто флаг, 

кто символ города… 

Также было много развлекательных меро-

приятий. Жители Коми переодевались в героев 

коми мифологии. У каждого был шанс прогу-

ляться с Кэрд-Айкой или выпить с ним чашечку 

чая. Все зарядились положительными эмоциями 

и от души повеселились. 

Когда столько людей собираются, чтобы от-

метить общий праздник, появляется настоящее 

чувство гордости за свою республику. Давайте 

и дальше будем ценить и любить Республику 

Коми, наш Коми край. 

Алина ПОПОВА 
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УГАДАЙ-КА 

 

Нелегко иногда 

Забираться туда, 

Но легко и приятно 

Прокатиться обратно! 

 

 

Деревянных два коня 

Вихрем мчат с горы меня, 

У коней обычай свой: 

Летом спят, 

Бегут зимой. 

 

 

Они летят быстрее ветра, 

И я лечу с них на три метра. 

Вот мой полет окончен. Хлоп! 

Посадка мягкая в сугроб! 

 

 

Что за нелепый человек 

Пробрался к нам в двадцатый век? 

Морковка - нос, в руке - метла, 

Боится солнца и тепла? 

 

К нам пришло письмо одно, 

Было странное он. 

Вместо марок – три снежинки, 

А конверт – из чистой льдинки, 

А письмо не листке, 

А на беленьком снежке: 

- Скоро, скоро к вам примчу, 

На мелях прилечу, 

Запляшу и закружу, 

Снегом землю наряжу, 

И деревья и дома… - 

И подписано… 

 

 

На первую ступеньку 

Встал парень молодой, 

К двенадцатой ступеньке 

Пришел старик седой. 

К двенадцатой ступеньке 

Пришел старик седой, 

На первую ступеньку 

Встал парень молодой. 

 

 

(Ответ: Снежная горка) 

(Ответ: Лыжи) 

(Ответ: Санки) 

(Ответ: Снеговик) 

(Ответ: Зима) 

(Ответ: Старый и Новый год) 




